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Колхозный бригадир
в  редакцию пришло письмо 

Е. Солянинова — председателя 
сельхозартели «Сибирь» Чаинско. 
го района. Он пишет:

«Много радостных перемен про
изошло за последние годы в кол
хозной деревне: широкая дорога 
открылась для технического про
гресса, осуществлен ряд мер по 
повышению материальной заинте
ресованности колхозников, уста
новлен новый порядок заготовок, 
введены единые цены на продук. 
ты животноводства и земледелия. 
Новые радостные перемены про
изойдут и после декабрьского 
Пленума ЦК КПСС. Однако эти 
богатые возможности для мощно
го подъема сельского хозяйства 
используются далеко не равно
мерно. Одни колхозы нашей обла
сти быстро идут в гору, другие 
топчутся на месте, отстают. На 
мой взгляд, все упирается в кад
ры, в частности, в кадры бригади
ров. Надо немедленно укрепить 
среднее руководящее звено в кол
хозах».

Ту же мысль высказывают 
Н. Татаринов — председатель 
сельхозартели имени Калинина 
Кривошеинского района и многие 
другие.

Это, действительно, вопрос пер
востепенной важности. После ук
рупнения артелей, реорганизации 
машинно-тракторных станций не. 
имоверно возросла роль бригади. 
ров. Величие планов, размах се. 
милетки требуют иного стиля, 
иных методов руководства. Жизнь 
сейчас предъявляет строгие тре. 
бования к среднему командному 
звену колхозного производст
ва. Руководитель полеводческой, 
тракторной или комплексной 
бригады должен быть умелым ор
ганизатором, обладать широким 
кругозором, знать технику, опи
раться на достижения науки и пе
редовой опыт. Там, где это имен
но так, крепнет трудовая дисцип. 
Лина, хозяйство быстро становит
ся высокотоварным.

Взять хотя бы колхоз имени 
Сталина Кожевниковского района, 
где партийная организация и 
правление вед.ут большую работу 
с кадрами. Здесь создано тринад. 
цать комплексных бригад, во гла
ве которых стоят такие опытные 
руководители, как тов. Харченко. 
Товарищ Харченко Е. Ф. ноль, 
зуется заслуженным авторитетом. 
Он избран депутатом районного 
Совета. Его знают в районе, как 
рачительного хозяина, который 
живет не только сегодняшним 
днем, но и думой о будущем; ему 
присуще чувство нового. Строгая 
требовательность сочетается у не
го с чутким отношением к людям. 
В бригаде тов. Харченко на пол. 
ную мощность используется тех
ника (на протяжении многих лет 
бригадир возглавлял тракторную 
бригаду). Что помогло, например, 
нынче бригаде быстро завершить

жатву, избежать больших потерь, 
получить по 13,5 центнера зер
на с гектара в амбарном весе? 
Смелое внедрение раздельного 
способа уборки. И так во всем!

То же можно сказать и о брига, 
дирах тракторных бригад колхо. 
зов «Сибиряк» Бакчарского рай. 
она, имени Ленина и «Сибирь» 
Кожевниковского района комму, 
нистах тт. Пушкареве. Леонове и 
Михайлове. Они явились инициа
торами соревнования за высокую 
культур.у земледелия, добились 
хорошей обработки почвы, приме
няют на практике прогрессивные 
агроприемы: узкорядный и пере
крестный способы сева, прикаты- 
вание площадей, добиваются вы. 
сокой выработки на трактор, со. 
хранности техники; их бригады 
енсегодно обеспечивают устойчи. 
вые урожаи колосовых — по 
14— 18 центнеров с гектара.

Бригадир не должен решать все 
в одиночку, сила его — в опоре 
на актив. Верные помощники его 
— советы бригад. За три месяца 
своей деятельности в сельхозарте. 
ли имени Мичурина Т.уганского 
района советы бригад позволили 
успешно решить ряд важнейших 
вопросов, приблизили руководство 
к массам.

Однако на отдельных участках 
колхозного производства до сих 
пор находятся случайные, отста
лые люди, привыкшие руководить 
по старинке, жить только сегод. 
няшним днем. Так, в колхозе 
имени Чкалова Бакчарского рай
она тракторную бригаду возглав
ляет М. Петров. За пристрастие к 
спиртному и дебоши правление 
решило перевести его в трактори
сты, но потом «сжалилось» — 
оставило на прежнем месте. Те. 
перь тяжедо приходится распла. 
чнваться за «сердоболие» руко. 
водителей — колхоз на последнем 
счету в районе, а тов. Петров 
устранился от руководства техни
кой и механизаторами. Долго 
вот так же «щадили» М. Коржо
ва в сельхозартели «40 лет Ок
тября» Шегарского района, пока 
он не развалил работу на молоч. 
нетоварной ферме.

Надо внимательно подбирать 
кадры, смелее выдвигать на ре
шающие участки общественного 
производства способных- работни
ков, заменять ими несправляю. 
щнхся со своими обязанностями.

Подбор хороших кадров — 
только начало большой организа. 
торекой работы с ними. С первых 
дней нужно помогать им овладе. 
вать искусством руководства 
крупным хозяйством, забот.диво 
воспитывать их. Для этого в каж
дом колхозе должна быть нала
жена учеба бригадиров. Назрела 
необходимость организовать по
стоянно действующие семинары 
бригадиров, следует шире привле
кать их к заочному обучению в 
сельскохозяйственных _  технику
мах и институтах.

♦  ♦ ♦

Пребывание делегации 
КПСС в Венгрии

Выступление Н. С. Хрущева 
на заводе Ганц-Маваг

БУДАПЕШТ, 2 декабря. (ТАСС). 
Находящаяся в Венгрии делегация 
Коммунистической партии Советско
го Союза во главе с Первым секре
тарем ЦК КПСС Н. С. Хрущевым 
посетила сегодня одно из крупней
ших предприятий венгерской столи
цы  завод Ганц-Маваг. В запол
ненном до отказа монтажном цехе 
завода, вмещающем более 10.000 
человек, состоялся митинг трудя
щихся завода. На митинге присутст
вовали также делегаты от других 
крупных предприятий Будапешта 
Перед собравшимися с кратким при
ветственным словом выступил пер

вый секретарь Будапештского горко
ма ВСРП Шандор Гашпар.

Затеи слово было предоставлено 
Никите Сергеевичу Хрущеву. Появ
ление главы советской делегации 
перед микрофоном вызвало в цехе 
бурную, долго не смолкавшую ова
цию. Выступление Н. С. Хрущева 
было выслушано с огромным внима
нием и многократно прерывалось 
аплодисментами.

Встреча товарища Хрущева с тру
дящимися завода Ганц-Маваг и 
представителями других столичных 
предприятий вылилась в волную
щую демонстрацию советско-венгер
ской дружбы.

Они берегут  элект роэнергию
На московском заводе шлифо

вальных станков проведен ряд ме
роприятий, позволивших значитель
но уменьшить расход электроэнер
гии.

На предприятии автоматизировано 
вк.пючение.и отключение электропе
чей и ^электрованн, двигатели с из
лишней мощностью заменены менее 
мощными. Сооружено новое пере

крытие из стекла на главном завод
ском корпусе, что значительно 
улучшило в помещении естествен
ное освещение. Только это дало воз
можность уменьшить расход элек
троэнергии на два процента против 
плана. Сотни тысяч киловатт-часов 
электроэнергии сбережены.

(ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБ.71АСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ СЕДЬМОГО СОЗЫВА

22-го декабря 1959 года созывается четвертая сессия Томского 
областного Совета депутатов трудящихся седьмого созыва.

На обсуждение сессии выносятся вопросы:
1. О плане развития местного хозяйства области на 1960 год. 
Доклад председателя областной плановой комиссии тов. Белогла.

зова Л. Е.
2. О бюджете области на 1960 год.
Доклад заведующего облфинотделом тов. Ларина Ф. М.
Содоклад председателя бюджетной комиссии областного Совета 

тов. Демешева Ф. Д.
3. Информация заведующего областным отделом народного обра. 

зования тов. Нестерова М. И. о выполнении решения второй сессии
■ областного Совета «О мероприятиях по выполнению Закона Верхов
ного Совета РСФСР «Об укреплении связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы народного образования в РСФСР», 

Регистрация депутатов будет производиться с 10 часов утра' 
2 1  декабря, в здашц облисполкома.

636 ранее не публиковавшихен 
документов 6. И. Ленина

К  вы ходу в свет X X X V I  
Ленинского сборника

Вышел в свет подготовленный к  
печати Институтом марксизма-лени
низма при ЦК КПСС и изданный 
Госполитиздатом XXXVI Ленинский 
сборник. В него входят 636 ранее 
не публиковавшихся документов 
Владимира И.чьича, написанных им 
за период с марта 1917 по январь 
1923 года.

Материалы сборника —  планы 
статей и выступлений, проекты по
становлений, наброски, конспекты и 
тезисы по различным вопросам, а 
также письма, телеграммы, записки 
—  отражают деятельность В. И. Ле
нина, ка к  вождя Коммунистической 
партии и трудящихся масс, органи
затора и руководителя первого в 
мире Советского социалистического 
государства.

Большое место в книге занимают 
письма, телеграммы и распоряже
ния периода иностранной военной 
интервенции и гражданской войны. 
Они характеризуют руководство 
главы Советского правительства обо
роной страны, разгромом сил ино
странной военной интервенции и 
внутренней контрреволюции, укреп
лением тыла Советского государства.

Подав.чяющее большинство доку
ментов показывает деятельность 
Владимира Ильича в период перехо
да страны к  восстановлению народ
ного хозяйства и развертыванию 
социалистического строительства. В 
ряде их содержатся важные поло
жения о союзе рабочего класса и 
крестьянства, о путях построения 
фундамента социалистической эко
номики.

Материалы сборника характери
зуют руководство В. И. Ленина де

лом восстановления промышленно
сти и транспорта, электрификации 
страны, показывают отношение 
Владимира Ильича к  вопросам раз
вития науки, техники и культурного 
строительства. Среди них —  доку
менты о Курской магнитной анома
лии, строительстве Каширской элек
тростанции, о Наркомпросе, доку
менты о работе в области радиотех
ники.

Многие письма, записи, тезисы 
посвящены улучшению и удешевле
нию советского государственного ап
парата, борьбе против бюрократизма 
и волокиты, укреплению социали
стической законности.

В книгу вошли материалы, noica- 
зывающие руководство В. И. Лени
ным национальной политикой Ком
мунистической партии, его борьбу 
за сплочение и чистоту рядов пар
тии, укрепление ее связей с масса
ми.

Значительно число документов о 
миролюбивой внешней политике Со
ветского государства. Они характе
ризуют неустанную борьбу ве.чико- 
го вождя трудящихся за мир, за 
мирное сосуществование Советской 
России и капиталистических стран, 
за укрепление деловых связей со 
всеми странами.

В книгу включены письма, запи
ски, распоряжения, характеризую
щие исключительно внимательное 
отношение Владимира Ильича к 
письмам и жалобам трудящихся, его 
заботу о людях.

Подавляющее большинство доку
ментов печатается по рукописям.

(ТАСС).

Н а вст р еч у Плеиулжу Щ1€ К П С С
Лучшая птичница районаВ ТРИ РАЗА 

БОЛЬШЕ
ПРОШЛОГОДНЕГО
в  начале этого года в колхозе 

имени Ленина Асиновского района 
планировалось продать государству 
за год 60 тысяч яиц. Такое количе
ство их было продано уже в сен
тябре.

За последние два месяца сверх 
плана продано еще 20 тысяч яиц. 
Птичник Д. И. Прикоп решил в де
кабре довести сбор яиц до 600—  
700 ш тук в день, чтобы до конца 
года продать государству еще 
18— 20 тысяч штук. В этом случае 
колхоз продаст государству не 
менее 100 тысяч ш тук яиц, что 
составит 160— 165 процентов к  
плану, в три раза больше, чем их 
было продано в прошлом году. На 
каждую кур'ицу-несушку будет по
лучено не менее 100 яиц.

Сейчас в колхозе идет разработка 
плана развития, хозяйства на вто
рой. год семилетки, в нем предус
мотрено дальнейшее увеличение 
производства яиц.

И. КОРШУНОВ.

Все силы—укреплению мира 
и доверия между народами

в  Москве 2 декабря закончила 
свою работу вторая сессия Совета 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами.

Президенты секций права —  
К. П. Горшенин, медицинской —  
С. А. Саркисов и научно-техниче
ской —  И. И.«Автоболевский сооб
щили о проделанной работе по у к 
реплению связей советских, ученых 
с учеными зарубежных стран, коор
динации их усилий против подго
товки новой войны.

о деятельности республиканских 
обществ дружбы и культурной свя
зи с зарубежными странами расска
зали председатель президиума Гру
зинского общества В. А. КочорадзС и 
председатель президиума Украинско
го общества К. 3. Литвин.

Председатель президентского со
вета Общества «СССР —  Франция» 
И. Г. Эренбург отметил, что идея 
замены «холодной войны» в между
народных отношениях мирным сот
рудничеством встречает повсюду 
очень живой отклик, даже в поли
тических кругах чрезвычайно нам 
далеких, а идеологически враждеб
ных. Советский писатель остановил
ся на задачах Общества «СС()Р —  
Франция» в связи с предстоящей

поездкой Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева во Фран
цию.

Выступивший на сессии прези
дент Общества «СССР —  Италия» 
Г. В. Александров сообщил о новом 
важном моменте в отношениях меж
ду Советским Союзом и Италией: 
начались переговоры о заключений 
соглашения о развитии культурных 
связей.

Друлсественные контакты с боль
шинством африканских стран уста
новила Советская ассоциация друж
бы с народами Африки. Об этом го
ворил в своем выступлении ее пред
седатель доктор исторических наук 
И. И. Потехин.

На сессии Совета {выступили так
же председатель Ленинградского от
деления Общества «СССР —  Норве
гия», Герой Социалистического Тру
да А. Ф. Трешников, ответственный 
секретарь Советского комитета за
щиты мира М. И. Котов и другие.

Участники сессии приняли резо
люцию, одобряющую деятельность 
президиума Союза советских об
ществ дружбы и культурной связи с 
зарубелеными странами.

Сессия приняла обращение к  дея
телям культуры зарубежных стран.

(ТАСС).

Б ЗЬфянсколА 
райкоме КПСС

П очин
М ихаила
С аж и н а

п о д д е р ж а н
Бюро Зырянского райкома КПСС 

горячо поддержало замечательный 
почин кукурузовода колхоза имени 
ЖдановеГ этого же района Михаила 
Сажина, который по примеру знат
ного кукурузовода страны воронеж
ца Николая Мануковского решил, 
кроме выращивания кукурузы , по
мочь колхозникам механизировать 
трудоемкие процессы в животно
водстве.

На днях бюро райкома партии 
обсудило вопрос «о механизации 
трудоемких процессов в колхозах 
района». В заседании бюро приня
ли участие председатели колхозов, 
руководители РТС, специалисты 
сельского хозяйства.

С докладом выступил член бюро 
райкома КПСС, пведседатель колхо
за «Прогресс» тов. Мазалов. Он до
ложил о результатах работы комис
сии, готовившей данный вопрос. 
Как в докладе, так и в выступле
ниях присутствующих отмечалось, 
что уровень механизации трудоем
ких процессов в животноводстве 
низок.

Решено в декабре этого года соз
дать в колхозах ствоительные и сан
технические бригады, расширить 
работу по механизации ферм. Бюро 
райкома обязало директоров Громы- 
шевской РТС тов. Кистенева. Чер- 
датской РТС тов. Лобанова создать 
бригады слесарей-сантехников для 
оказания помощи колхозникам в 
этой работе: принять меры для
обеспечения колхозов необходимым 
оборудованием и материалами.

Намечено в 1960 году закончить 
механизацию ряда трудоемких про
цессов в животноводстве^

Л. ВОЙТЕНКО.

Время до обеда проходит 
быстро: кажется, недавно было 
6 часов утра, и едва Мария 
Васильевна успела накормить 
птиц, как стрелки часов сош
лись на двенадцати.

—  Часа полтора отдохну, 
приберу дома и опять на фер
му.

И так целыми днями М. В. 
Родикова —  птичница колхоза 
имени Сталина Колпашевского 
района —  заботливо хлопочет 
на ферме.

Всего полтора года прорабо
тала на птицеферме М. В. Ро- 
дикова, но за эго время имя ее 
стало известным далеко за пре
делами колхоза. Трудолюбие и 
добросовестность —  характер
ные черты этой скромной жен
щины.

—  Да как же иначе? —  го
ворит птичница.— Ведь хозяй
ство я приняла из хороших рук 
—  от передовой птичницы 
А. Е. Мариловой —  и, стало 
быть, надо продолжать начатое 
дело. I

Распорядок дня птичница 
никогда не нарушает.

В 11 часов утра и 3 часа 
дня Мария Васильевна кормит 
к.ур специальной мешанкой, со
стоящей из вареного картофе
ля. капусты, рыбы или рыбных 
отходов, постоянно добавляет 
туда измельченную хвою, муку 
или отруби. Временами для ме
шанки делает специальную 
мучную закваску.

—  В таком виде куры охот
нее поедают корм, —  поясняет 
птичница. —  Кроме этого, че
рез день в мешанку добавляю 
раствор марганцовки. Это спо
собствует лучшему переварива
нию пищи. Минеральные 
корма также не выводятся на

ферме; это или гашеная из- 
вестб. или толченые пережжен
ные кости, или зола.

В отдельные дни от 450 кур 
Мария Васильевна собирала по 
370— 400 и более яиц. На каж
дую . несушку за 10  месяцев 
М. В. Родикова получила по 
128 яиц и заняла первое место 
среди птицеводов района.

Тов. Родикова вырастила 
около полутора тысяч цьтлят. 
Около тысячи молодок сейчас 
идут на замену старых мало
продуктивных кур. Большин
ство молодок уже сейчас несет
ся.

Колхоз в этом году сдал ку
риного мяса около 10  центне
ров. За три минувших квартала 
получено дохода от птицефер
мы более ста тысяч рублей. И 
в этом большая заслуга птич
ницы М. В. Родиковой.

На снимке: М. В. Родикова.
Фото и текст А. А.ПГИНА.

Важнейший резерв увеличения 
продуктивности животноводства

Колхозники сельхозартелей на
шего района брали высокие обяза
тельства по резкому увеличению 
производства в этом году мяса, мо
лока и других продуктов животно
водства. Успешное их выполнение 
требовало максимального исполь
зования всех резервов в животно
водстве. Но многие колхозы не су
мели этого сделать. В результате 
молока на корову надоено меньше, 
чем за это же время в прошлом го
ду, допущен падеж животных, в 
особенности молодняка.

Одна из причин этого —  запу
щенность зоотехнической работы. Во 
многих колхозах не найдешь книг 
записей маточного поголовья, выра
щивания молодняка, нет журналов 
контрольных удоев.

В колхозах района с 1952 года по 
1958 год получено из облживкон- 
торы 225 чистопородных хрячков и 
свиней. 296 голов чистопородного 
крупного рогатого скота и Л 67 бара- 
нов-производителей. Но так как на
стоящего учета племенного скота 
не было, он выбраковывался на мя
со, иногда племенные животные те
рялись в общем стаде. В прошлом 
году колхоз «Россия» приобрел 60 
племенных телок, затратив на это 
значительную сумму денег. Казалось 
бы, что правление колхоза создаст 
им соответствующие условия и че
рез два —  три года будет иметь 
большое стадо племенных коров. Но 
получилось не так: племенному по
головью создали худшие условия.

По примеру наргасонских лесозаготовителей

( У Б О М Ш > О В Внедряя новые методы
, С С Л  L На Тими

рязевском 
лесопункте 

Тимирязев
ского лес

промхоза не
мало опыт
ных меха
низаторов, 

значитель
но перевыполняющих сменные нор
мы. Вступая в первый год семилет
ки, валочно-трелевочное звено в 
составе тракториста К. Грасмика, 
бензопильщика П. Суровцева и чо- 
керовщика В. Суворова обязалось 
проработать на тракторе ТДТ-60 
3.000 часов без среднего ремонта, 
ежесменно выполнять не менее 130 
процентов, нормы. Свое слово они 
держат крепко. Перевыполняют 
сменные задания также звенья, ко
торые возглавляют трактористы 
тт. Бабик. Флешнер и другие.'

И все же показатели наших луч
ших механизаторов были ниже, чем 
предлагают добиваться малые ком
плексные звенья Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспромхоза.

На общих собраниях лесозагото
вители нашего лесопункта внима
тельно прочли письмо каргасокских 
лесозаготовителей, в котором они не 
только рассказывают о своей рабо
те, но и показывают пути повыше
ния производительности труда на 
лесозаготовках. ^

Мы решили следовать примеру 
каргасокцев, настойчиво внедрять 
передовые методы, использовать пе
редовой опыт лучших лесозаготов;!- 
телей области.

Коллектив мастерского участка, 
которым руководит коммунист 
И. Евдокимов, например, обязался 
по примеру каргасокцев освоить в 
этом году крупнопакетную погруз
ку  леса. Малые комплексные звенья 
этого участка, как и на Сангсль- 
ском лесопункте, станут валочно- 
трелевочно-погрузочными. Это со
кратит число людей на верхнем 
складе, повысит производительность 
труда.

Принимая вызов каргасокцев. пе
редовые звенья лесопункта взяли

повышенные обязательства. Малое 
комплексное звено К. Грасмика, ко
торое борется за звание коллектива 
коммунистического труда, решило 
давать ежесменно не менее 25 к у 
бометров леса на каждого члена 
звена при норме 14 кубометров. 
Звенья трактористов 3. Ткачука. 
Л. Буцевича, М. Сергушина, й . Би
рюкова, И. Бибика и другие реши
ли при той же норме давать на каж 
дого члена звена не менее 23 кубо
метров.

Первые дни работы по-новому 
дают хорошие результаты. Суточный 
график вывозки древесины перевы
полняется. Лесозаготовители лесо
пункта твердо решили ликвидиро
вать долг, образовавшийся в преды
дущие месяцы, дать сверх голового 
плана 2 тысячи кубометров леса.

Л. АНДРУШКЕВИЧ.
технорук Тимирязевского лесо

пункта Тимирязевского леспромхоза.

Сулзатцы одобряют
в  эти дни на всех мастерских участках Сулзатского лесо

пункта — передового в Молчановскои леспромхозе — лесоза
готовители обсуждают письмо каргасокских механизаторов. 
Трактористы, крановщики, раскряжевщики дают слово рабо. 
тать так, как предлагают их каргасокские товарищи.

О планах сулзатских лесозаготовителей рассказано в их 
письмах, которые мы сегодня публикуем.

ЭТО по ПЛЕЧУ НАШ ДО МУ МЕХАНИЗАТОРУ
Питая письмо далеких каргасок

ских товарищей, я мысленно под
считал: сколько леса дополнительно 
получит страна, если каждый член 
звена станет работать так, как 
предлагают каргаеокцы. Ведь нас 
несколько сот человек в области. 
Понял, что этот призыв обращен и 
ко мне. Посоветовался с членами 
звена бензопильщиком Анатолием

I :

На Ангннском лесопункте Лайского леспромхоза хорошо трудится 
малое комплексное звено, которым руководит молодой тракторист 
Иван Пирожак.

Узнав о патриотической инициативе каргасокских механизаторов, ' 
коллектив передового валочно-трелевочного звена решил последо
вать их примеру и давать не менее 30  кубометров в смену на каж
дого члена звена. Коллектив .держит крепко свое слово. В отдель
ные дни лесозаготовители дают по 40 кубометров древесины на че_ 
ловека.

На снимке: Иван Пирожак в кабине своей машины.
Фото В, Коршунова.

Крыловым и помощником трактори
ста Владимиром Бургановым;' мы 
решили давать ежесменно не менее 
25 кубометров леса на каждого 
члена звена. Надеемся, что все 
звенья лесозаготовительных пред
приятий области поддержат почин 
каргасокцев. Они наметили новый 
рубеж, который по плечу каждому 
механизатору.

Г. ЛИНД, 
тракторист.

БУДЕМ СОРЕВНОВАТЬСЯ
Наш небольшой коллектив звена 

хорошо сработался, имеет неплохие 
производственные показатели. Это
му способствует взаимопомощь 
внутри звена. Каждый член звена 
может выполнить любую' операцию. 
Помощник тракториста тов. Смако- 
тин хорошо водит трактор. 
Электропильщик тов. Дутовцев чо- 
керует хлысты, умеет управлять 
трактором. Хорошо помогая друг 
другу, мы в отдельные дни даем по 
25 кубометров леса на каждого 
члена звена.

Теперь, познакомившись с при
зывом каргасокцев, мы решили та
кой выработки добиваться еже
сменно. Будем соревноваться с кар- 
гасокскимн механизаторами за уве
личение комплексной выработки на 
каждого рабочего.

Н. СТЕПАНОВ, 
тракторист.

Запущенность зоотехнической ра
боты на фермах —  одна из основ
ных причин отставания нашего 
района по развитию животноводст
ва, повышению его продуктивности, 
выполнению принятых обязательств.

Нужны энергичные меры, чтобы 
ликвидировать запущенность в пле
менной работе. Кое-что в этом на
правлении предпринимается. В но
ябре на заседании исполкома райсо
вета были заслушаны отчеты зоо
техников ряда колхозов об. органи
зации племенного учета. На заседа
нии было принято решение, направ
ленное на резкое и быстрое улучше
ние воспроизводства стада за счет 
искусственного осеменения живот
ных.

С 1959 года инспекция сельского 
хозяйства внедряет искусственное 
осеменение коров и телок в колхо
зах и в индивидуальном секторе. 
Пункты искусственного осеменения 
животных открыты в колхозах име
ни Сталина, имени Калинина, имени 
Дзержинского. «Заветы Ленина», 
имени Ленина.

Искусственное осеменение —  вер
ный путь качественного улучшения 
животных, эффективное средство 
борьбы с яловостью маточного ста
да.

Разработка русским профессором 
Ивановым метода искусственного 
осеменения для массового качест
венного улучшения сельскохозяйст
венных животных является круп
ным открытием в области животно
водства.

Но до сих пор значение искусст
венного осеменения животных не
дооценивается многими председате- 
.тями колхозов и специалистами 
сельского хозяйства. В Уртамском 
сельском Совете, например, искус
ственное осеменение не организова
но. В колхозе имени Калинина для 
этой цели не подготовлено помеще
ние. Плохо налажено искусственное 
осеменение животных в колхозах 
имени Ленина, «Герой труда», име
ни Шевченко. «Новый путь» и дру
гих.

Искусственное осеменение при 
умелом и рациональном использова
нии— могущественное средство из
менения качества животных. Но ес
ли неумело и беспланово применять 
его, то можно нанести вред хозяй
ству, например, используя произво
дителей малоценных или близкород
ственных маточному стаду.

Большим тормозом в борьбе за по
вышение продуктивности скота яв
ляется близкородственное разве
дение животных. При этом теленок 
родится слабым, много болеет и ча
сто погибает. В колхозах нашего 
района близкородственное разведе
ние животных имеет место.

На каждой ферме должен быть 
составлен план осеменения или 
случки коров и телок, наведен по
рядок в зоотехническом учете.

Задача заключается, чтобы в 
1960 году перейти на сплошное ис
кусственное осеменение коров и 
овец.

Надо еще шире развернуть про
паганду этого метода. Можно в 
1960 году организовать выставку 
приплода, полученного в результа
те искусственного осеменения жи
вотных, а также показ методов вы
ращивания молодняка.

Успех внедрения-в практику это
го метола будет зависеть от настой
чивой и кропотливой работы зоовет- 
специалистов, от разъяснения ра
ботникам сельского хозяйства огром
ной экономической выгоды от него. 
Надо, чтобы зоотехнические работ
ники, правления колхозов, руково
дители животноводческих ферм 
определили конкретные меры по 
организации искусственного осеме
нения животных.

В. ПОКРОВСКИЙ, 
главный ветеринарный врач 

Кожевникавской районной 
инспекции по сельскому хозяйству^
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Повышать активность каждого
члена райкома

щ т щ
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В октябре на пленуме Мол- 
чановского райкома КПСС об
суждался вопрос «О ходе стойлового 
содержания скота в колхозах име
ни Ленина и «Страна Советов».

Доклад, сделанный председате
лем колхоза имени Ленина тов. Иг- 
ловским, не удовлетворил участни
ков пленума. Докладчик не дал. 
анализа поло.жения дел с зимовкой 
скота в колхозе. Чувствова
лось, что тов. Игловский к  докладу 
подготовился плохо.

Неподготовленными к  этому воп
росу оказались и многие члены 
райкома. Из пяти человек, высту
пивших в прениях, только главный 
зоотехник районной инспекции по 
сельскому хозяйству тов. Соколов
ский мимоходом коснулся зимовки 
скота в одной из бригад колхоза 
имени Ленина. О ходе стойлового 
содержания скота в колхозе «Стра
на Советов», кроме председателя 
этого колхоза тов. Ромашова, никто 
не говорил. Обсуждение этого воп
роса оказалось скомканным.

Бюро райкома КПСС привлекло 
к  подготовке вопроса мало членов 
райкома партии. Готовился пленум 
поверхностно, наспех. Почему, на
пример, было не привлечь таких 
членов райкома, ка к  лучшая доярка 
колхоза «Страна Советов» тов. 
Этукмаева, бригадир тракторной 
бригады колхоза имени Ленина тов. 
Гладков, кандидат в члены райкома 
КПСС бригадир комплексной брига
ды этого же колхоза тов. Попов? 
Их активное участие в работе пле
нума помогло бы глубже разобрать
ся в существе вопроса, наметить 
конкретные меры для устранения 
недостатков в животноводстве.

Подобные случаи не единичны. 
Бюро райкома партии, готовя пле
нумы и заседания бюро, мало при
влекает членов и кандидатов в чле
ны райкома КПСС, слабо повышает 
их активность.

Так, например, на бюро райкома 
обсуждался вопрос о выполнении 
постановления ЦК КПСС «О состоя
нии и мерах улучшения массово-

политической работы среди трудя
щихся Сталинской области» пар
тийной организацией колхоза 
«Страна Советов». В подготовке 
вопроса принял участие только 
один член райкома партии тов. 
Чернорицкий. Вместе с заведующим 
отделом культуры райисполкома 
тов. Карбышевым и секретарем 
райкома ВЛКСМ тов. Рубинштей
ном он изучал этот вопрос в тече
ние... шести часов. Они не смогли 
побывать в большинстве полевод
ческих бригад колхоза, поговорить 
с агитаторами, с колхозниками, на 
месте разобраться с положением 
дел. От такой подготовки проку 
мало.

А в колхозе «Страна Советов» 
живут и работают члены райкома 
партии: заместитель председателя 
колхоза тов. Прокопчук, доярка 
тов. Этукмаева, председатель арте
ли тов. Ромашов, кандидат в члены 
райкома директор Гришинской се
милетней школы тов. Муравьева. 
Все они могли бы оказать серьез
ную помощь в подготовке вопроса 
на бюро. Но к  их помощи не при
бегли.

В Молчановском райкоме пар
тии смирились с тем, что неко
торые члены райкома лишь при
сутствуют на заседаниях пленумов. 
Бюро райкома КПСС мало заботится 
о повышении роли членов райкома. 
Нередко во время важных хозяйст
венных кампаний: весеннего сева, 
уборки урожая, заготовки кормов и 
т. д. в колхозы направляется мно
го представителей райкома КПСС и 
райисполкома, а о членах райкома, 
работающих постоянно в колхозах, 
забывают.

Такая практика и привела к  то
му, что многие члены райкома 
КПСС не принимают активного уча
стия в деятельности своей первич
ной партийной организации.

Еще недавно колхоз «Прогресс» 
был одним из экономически силь
ных хозяйств района. За пос
леднее время дела здесь ухудши
лись. В этом году в колхозе плохо

проведена уборка урожая, снизи
лась продуктивность общественного 
животноводства. За 10 месяцев от 
каждой коровы было надоено на 
245 килограммов молока меньше, 
чем за это же время в прошлом го
ду; план продажи молока государст
ву был выполнен на 67,4 процен
та, мяса —  на 47,2 процента. А 
ведь в этом колхозе работают чле
ны райкома тт. Новосельцев, Жда
нов, Птиченко, кандидат в члены 
райкома тов. Степовая. Райком 
КПСС ма.чо проявлял требовате.ль- 
ности к  ним, не повышал их роли в 
решении важнейших вопросов ар
тельного производства.

Мало заботится бюро райкома 
партии о воспитании молодых чле
нов райкома, слабо привлекает их 
к  партийной работе.

На прошлой партийной конферен
ции, например, в состав райкома 
КПСС впервые были избраны сле
сарь Усть-Чулымской сплавной кон
торы тов. Шумилов, крановщик тов. 
Гончаров, комбайнер колхоза имени 
Сталина тов. Хоцкий, бригадир 
колхоза, имени Калинина тов. 
Скультецкий и другие. Но ни один 
из них ни разу не участвовал в 
подготовке вопросов на пленуме 
райкома, ни разу на нем не высту
пал. Им не давалось поручений.

А это дает свои отрицатель
ные результаты.

Дважды, например, избиралась 
кандидатом в члены райкома КПСС 
учительница Черкесовской семи
летней школы тов. Мигунова. Но 
бюро райкома КПСС мало интере
совалось ее работой и как кандида
та в члены райкома и как секрета
ря школьной парторганизации. А 
тов. Мигунова постепенно стала ра
ботать хуже. На проходившем не
давно партийном собрании комму
нисты не доверили тов. Мигуновой 
руководство парторганизацией.

Райкому партии следует привле
кать к  активному участию в повсе
дневной работе коллективного орга
на каждого члена райкома.

П. ПОПОВ.
(Наш соб. корр.).
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В одной из лабораторий Института автоматики и телемеха
ники Академии наук СССР, которой руководит доктор техни
ческих наук профессор М. А. Гаврилов, разработана специа
лизированная логическая машина, предназначенная для про. 
верки различных релейных устройств при их проектировании.

На снимке: профессор М. А. Гаврилов (справа) и автор 
проекта машины инженер П. П. Пархоменко обсуждают ре
зультаты проверки релейной схемы, проведенной при помощи 
новой логической машины. „  ,

(Фотохроника ТАСС).

Универсальный пропашной 
трактор Т-28 „П“

ВЛАДИМИР, 2 декабря. (ТАСС). 
На Владимирском тракторном заводе 
имени Жданова изготовлен опыт
ный образец универсального про
пашного трактора Т-28 «П». В 
сравнении с выпускаемым сейчас 
трактором Т-28 «Владимирец» он 
имеет ряд преимуществ. На новой 
машине установлен двигатель воз
душного охлаждения мощностью 30 
лошадиных сил. Он на 150 кило
граммов легче, чем 28-сильный 
двигатель водяного охлаждения, 
экономичен в эксплуатации, приго
ден для работы в районах с жар
ким и холодным климатом.

Т-28 «И» —  четырехколесная
машина с передним и задним веду
щими мостами. Тракторы с перед

ним ведущим мостом не новинка, но 
прежние модели имели серьезные 
недостатки —  утяжеленный вес и 
низкий просвет под передней осью, 
что приводит к  порче обрабатывае
мых пропашных культур. Влади
мирским конструкторам удалось 
избежать .этого. Группа изобретате
лей завода Б. Рабинков, В. Поле
таев, Е. Саркисянц, Е. Полукаров, 
Ю. .Доркунов, С. Сваргин и В. Бун- 
дин разработали оригинальную кон
струкцию легкого по весу передне
го ведущего моста с высоким про
светом. Передний мост легко регу
лируется на нужную ширину меж
дурядий обрабатываемых сельско
хозяйственных культур.

Собрание учителей

Форма  з а н я т и й — семинар
Большинство руководителей от

делов и цехов кондитерской фабри
ки  «Красная звезда» повышает свои 
экономические знания в кружке по 
изучению вопросов конкретной эко
номики. Второй год я руковожу 
этим кружком. Избранная нами 
форма занятий —  семинар.

Большинство слушателей акку
ратно посещает занятия, активно 
выступает на них. Весь изучае
мый материал я увязываю с кон
кретными задачами фабрики, при
виваю это умение и слушателям.

Например, при обсуждении воп
роса о рентабельности производства 
начальник пряничного цеха тов. 
Преображенская рассказала о работе 
коллектива цеха, о его борьбе за 
ликвидацию потерь и улучшение 
качества изделий. В развернувшей
ся беседе слушатели тт. Мелихов, 
Щеглова. Новоселова вскрыли при
чины нерентабельности некоторых 
сортов мучнистых изделий, выпу
скаемых этим цехом. Тут же были 
указаны некоторые пути для устра
нения этих недостатков.

Я, как пропагандист, поставил об 
этом в известность руководство

фабрики. Были приняты меры, п 
работа цеха улучшилась.

Активно прошли занятия, когда 
изучался раздел «Источники сни
жения себестоимости». Слушатели 
кружка тт. Вяткина, Новоселова, 
Щеблыкин, Мелихов и Максимов 
на конкретных примерах работы це
хов вскрыли резервы снижения се
бестоимости продукции, помогли 
другим слушателям глубже разо
браться в этом вопросе.

При изучении темы. «Хозяйст
венный расчет в промышленности» 
слушателями был внесен ряд цен
ных предложений по укреплению 
хо.эрасчета на предприятии.

На семинаре мы слушаем докла
ды наиболее подготовленных слу
шателей по некоторым специальным 
темам. Например, главный бухгал
тер фабрики тов. Мелихов выступил 
с докладом: «Строение баланса
предприятия». Начальник планово
го отдела тов. Щеглова рассказала 
о промфинплане предприятия.

Следует, однако, отметить, что 
не все слушатели кружка проник
лись чувством ответственности за 
повышение своих знаний. Напри

мер, такие товарищи, как  Гордиенко, 
Краснов и другие, часто пропускают 
занятия, редко выступают на них, 
к  семинарам готовятся неудовлет
ворительно.

Происходит это и. потому, 
что партийное бюро фабрики (сек
ретарь тов. Юдина) уде.ляет мало 
внимания работе сети политического 
просвещения, слабо контролирует 
деятельность крулсков. Необходимо 
каждому коммунисту глубя:е изу
чать основы экономики социалисти
ческой промышленности с тем, что
бы лучше и производительнее ис
пользовать все имеющиеся воз
можности и резервы для успешного 
выполнения планов семилетки.

В. ЛАВРЕНТЬЕВ, 
пропагандист кружка по изуче
нию нонкретной экономики.

В Томске состоялось городское 
собрание учителей. Были обсужде
ны задачи в связи с подготовкой к 
всероссийскому съезду учителей, 
который состоится в начале буду
щего года в Москве. На собрании 
были обсуждены первые результа
ты работы по перестройке образова
ния.

С докладом выступила заведую
щая городским отделом народного 
образования тов. Ионикан.

— Текущий" учебный год,— сказала 
она, —  является знаменательным в 
истории советской школы, как год 
начала коренной перестройки школ. 
В этом направлении в школах горо
да проделана определенная работа; 
Переведены на восьмилетнее обуче
ние '4  семилетки. Учащиеся 1— 4 
классов учатся по новым програм
мам, учащиеся 9 классов изучают 
основы промышленного производ
ства и проходят производственную 
практику на промышленных пред
приятиях.

Накоплен первый опыт в орга
низации производственного обуче-

Б а к ч а р с к о м у  о п о р н о м у  

п у н к т у — ч е т в е р т ь  в е к а

Четверть века назад, 5 декаб
ря 1934 года, на правом берегу 
таеясной речки Галки возникло 
учебно-опытное огородно-семе
новодческое плодово-ягодное хо
зяйство, Умелые руки человека 
превратили гарь, заваленную бу
реломом и густо заросшую моло
дым кедрачом и ельником, в пло
дородные земельные массивы. 
Сперва у  тайги отвоевали девят
надцать с половиной гектаров. 
Из разных областей стал. посту
пать посадочный материал. В 
1937 году собрали первый уро
жай —  несколько килограммов 
яблок «ранет пурпурный».

С годами хозяйство расширя
лось и было превращено в Бак- 
чарский плодово-овощной опор
ный пункт. Нынче полезная пло
щадь его достигла 104 гектаров. 
Здесь разбиты сады, цветник, пи
томник. В опорном пункте про
израстает более двухсот яблонь и 
двадцать сортов ягодников. Ко
личество их ежегодно увеличи
вается. Все завезенные растения 
проходят здесь сортоиспытание. 
Пока не выявится их хозяйст

венная ценность на севере, они 
не внедряются в производство.

Коллектив пункта ведет боль
шую научно-исследовательскую 
работу. За двадцать пять лет су
ществования хозяйства реализо
вано в Томской и других север
ных областях страны 1 миллион 
270 тысяч саженцев плодово- 
ягодных и декоративных куль
тур, большое количество семян 
цветов.

Намеченный план на первый 
год семилетки выполнен: собра
но 195 центнеров яблок и ягод, 
800 цештнеров овощей.

В работу пункта вложен боль
шой труд старожилов. Среди 
них —  бывший заведующий, ны
не пенсионер В. И. Гвоздев, тех
ник-садовод А. А. Василюк, ра
бочие А. И. Кононова —  неод
нократная участница ВСХВ, 
Е. Ламанова, А. Наводкина, 
М. Минаев, кладовщик П. М. 
Букреев и другие.

Ю. БУРЫЙ, 
заведующий Бакчарским пло
дово-овощным опорным пунктом.

Комсомолец Борис Митрофанов — один из лучших токарей 
механического цеха паровозного депо станции Томск.П, удар
ник коммунистического труда, агитатор цеха. Каждую смену 
вырабатывает по две — две с половиной нормы.

Фото Ф. Хитриневича.

ОТДЫХ СТУДЕНТОВ
в тот день в аудиториях 

первого и второго этажей 2-го 
учебного корпуса университета 
долго не смолкали веселый 
смех, музыка. Учебный корпус 
превратился на несколько ча
сов в субботний вечер в сту
денческий клуб. Десятки сту
дентов пришли сюда, чтобы хо
рошо отдохнуть.

В одной аудитории студенты

слушали рассказ участника 
Венского фестиваля тов. Конь
кова, в другой —  состоялась 
встреча с томсними поэтами, в 
третьей —  игра в теннис, в 
четвертой —  веселые игры. В 
этот же вечер студенты по
смотрели цветные докумен
тальные фильмы, потанцевали, 
а любители шахмат и шашек 
встретились за доской.

ния, сочетания обучения с общест
венно-полезным трудом. Основная 
часть окончивших среднюю школу в 
1959 году работает на производстве.

На собрании выступили директор 
школы M  8 тов. Лютаев, директор 
школы рабочей молодежи К» 7 тов. 
Овтин, заведующая школой № 34 
тов. Карабут, учитель школы М  47 
тов. Щемякин, директор школы 
X’  45 тов. Саликов, член комитета 
ВЛКСМ завода «Сибэлектромотор» 
тов, йжболдииа, председатель обл
исполкома тов. Васильев, секретарь 
горкома КПСС тов. Соколова и сек
ретарь горкома ВЛКСМ тов. Лит- 
винцев.

Выступающие в прениях расска
зали о том, как осуществляется пе
рестройка народного образования в 
школах города, высказали свои по
желания в связи с подготовкой к  
Всероссийскому съезду учителей.

На собрании избраны делегаты 
на областной съезд учителей.

Лучшим учителям школ города 
были вручены значки «Отличник 
народного просвещения». Среди на
гражденных— преподаватель биоло
гии средней школы № 9 А. С. Анд
реева, учительница школы М  1 
Л. П. Кузнецова, учительница шко
лы iNs 10 Н. Е. Бартенева, учитель
ница школы IN? 5 А. М. Пичугина и 
другие.

В учебных 
заведениях 

трудовых резервов
Ремесленное училище № 5 

г. Томска, училище механиза
ции сельского хозяйства № 1 
г. Асино и училище механиза
ции сельского хозяйства № 2 
г. Колпашево вновь начали 
подготовку шоферов. Сейчас 
приступили к занятиям более 
150 человек. Через полгода 
они получат квалификацию шо
фера третьего класса.

V
Училища, школы трудовых 

резервов и те.хнические учили
ща области пополняются но
вым современным оборудова
нием. Для училищ механиза
ции сельского хозяйства приоб
ретено 4 трактора разных ма
рок, 5 комбайнов «СК-3». В 
учебных мастерских появились 
новые станки — токарно-вин
торезные, внутрпшлифоваль- 
ные. сверлильные, фрезерные. 
Для учащихся технического 
училища № 2 (связи) приобре
тена автоматическая телефон
ная станция.

Только в этом году для учи
лищ механизации сельского 
хозяйства приобретено различ
ного оборудования на 400 ты
сяч рублей и для ремесленных 
и технических училищ —  на 
300 тысяч рублей.

Силами учащихся горнопро
мышленного училища № 1 и 
училища механизации сельско
го хозяйства построены произ
водственные мастерские. МДО- 
131 в г, Асино построило для 
учащихся строительного учили
ща № 8 столовую на 60 мест. 
Введено в эксплуатацию двух
этажное здание общежития на 
100 человек в школе ФЗО Ш  3.

Обсу;кдаем. 
проекты  
закона 

и полоЯ<ений

Предлагают
ученые-юристы

XXI съезд КПСС признал одной 
из важнейших задач постепенную 
передачу ряда государственных 
функций в ведение общественных 
организаций. Как указывал • 
Н. С. Хрущев, дело идет к  тому, 
чтобы функции обеспечения обще
ственного порядка и безопасности, 
наряду с такими государственными 
учреждениями, как милиция, суды, 
выполняли параллельно и общест
венные организации.

Выполняя эти указания XXI съез
да КПСС, значительно активизиро
вали свою работу и завоевали все
общее уважение народа такие обще
ственные организации трудящихся, 
как  товарищеские суды, народные 
дружины.

Однако размах их работы в зна
чительной степени сдерживался тем, 
что до сего времени нет законопо
ложений, которые бы, исходя из 
опыта работы этих организаций, за
крепили актом высшего • органа го
сударственной власти наиболее це
лесообразные принципы и формы их 
организации и деятельности. Вот 
почему советская общественность с 
глубоким удовлетворением встрети
ла разработанные комиссиями зако
нодательных предположений палат 
Верховного Совета СССР проект За
кона о повышении роли обществен
ности в борьбе с нарушениями со
ветской законности и правил социа
листического общежития, проекты 
примерного положения о товарище
ских судах и п-'имерного положения 
о комиссиях по делам несовершенно
летних. I

В обсуждении законопроектов ак
тивное участие принимают ученые- 
юристы Томского университета. По 
их инициативе проведено совещание 
представителей общественности го
рода Томска, на котором были за
слушаны доклады о законопроектах. 
Ученые факультета разработали 
тексты лекций для широкого разъ
яснения законопроектов трудящим
ся.

Обсуждению законопроектов было 
посвящено специальное заседание 
ученого совета экономико-юридиче
ского факультета университета, на 
котором присутствовали представи
тели юридической общественности 
Томска и области, а также студен
ты старших курсов.

Ученый совет заслушал доклады 
прокурора области Б. Л. Корсакова, 
доцентов университета А. А. Лю
бавина и А. Л. Ременсона о законо
проектах, выступления доцентов 
Б. И. Мелехина. Б. Л. Хаскельбер- 
га, В. Н. Щеглойа, В. Н. Петрова, 
Л. Г. Малаховской. Н. А. Куфаковой 
и других. Совет одобрил законопро
екты и признал, что они обобщают 
богатый опыт участия трудящихся

в борьбе за укрепление советской 
законности, в охране общественного 
порядка. Совет отметил, что законо
проекты являются шагом вперед в 
развитии советского законодатель
ства, в закреплении норм и прин
ципов советского социалистического 
демократизма.

Вместе с тем, совет считает не
обходимым уточнить и дополнить 
некоторые положения и статьи про
ектов.

В частности, внесено предложение 
дополнить проект Закона «О повы
шении роли общественности в борь
бе с нарушениями советской закон
ности и правил социалистического 
общежития» статьей об ответствен
ности родителей за плохое воспита
ние детей, результатом ̂ ^которого яв
ляются преступные действия мало
летних.

В проекте «Примерного положе
ния о товарищеских судах / ученые 
считают необходимым предусмот
реть, что собрание правомощно из
бирать товарищеский суд, если на 
нем присутствует не менее полови
ны членов коллектива; в многочис
ленном ко.ллсктипе следует избирать 
товарищеские суды не на общих 
собраниях, а на конференциях пред
ставителей. Кроме того, ученый со
вет считает, что надо избирать не 
только общезаводской товарищеский 
суд, но и цеховые.

В статье 12-й проекта Положения 
говорится, что «в случае необходи
мости товарищеский суд ведет про
токол заседания». Юристы универ
ситета просят записать в этой статье 
о необходимости вести протокол во 
всех случаях, а также установить 
месячный срок, в течение которого 
профсоюзная организация или мест
ный Совет дают в случае надобно
сти рекомендацию о пересмотре ре
шения суда.

Ученые-юристы высказали свое 
мнение и о проекте «Примерного 
положения о комиссиях по делам 
несовершеннолетних». Они, к  при
меру, предлагают, чтобы в Поло
жении были более подробно регла
ментированы права комиссии по во
просу о трудоустройстве подрост
ков. В статье 10-й этого проекта 
ученый совет предлагает указать 
срок, в течение которого несовер
шеннолетние передаются на поруки.

—  В Пололсении нет пункта и о 
том, что родителям предоставляется 
право обжаловать решения о на
правлении детей в колонию. Об 
этом также следует записать в По- 
лолщици, —  говорили юристы.

А. КИМ,
доцент, декан экономико-юри

дического факультета ТГУ.

З а б о т а  о д е т я х
В нашем Парабельском районе 

проявляется большая забота о вос
питании детей дошкольного возра
ста. В этом году проведен капи
тальный ремонт здания детского 
сада. За короткий срок был заменен 
фундамент,'- перестелены полы, 
оштукатурены стены, покрашены 
оконные переплеты, полы и мебель.

Сейчас в садике уютно, тепло и 
светло.

Одновременно с этим, быстрыми 
темпами велось строительство ново

го здания сада-яслей. Сейчас оно 
готово. С переходом в новое здание 
число детей в саду увеличится' до 
ста. В новом здании мы разместим 
детей ясельного возраста и откроем 
еще одну дошкольную группу.

Мы приобрели мягкий, твердый и 
кухонный инвентарь, закупили на 
2.000 рублей новых игрушек.

К. БЕЛКИНА, 
заведующая Парабельским дет

садом.

Открытый доступ 
к книжным полкам

Открытый доступ читателей 
к книжным полкам стал при- 
менАться библиотеками недав
но. Он быстро завоевывает 
признание.

Недавно открытый доступ к 
книжным полкам ввела в прак. 
тику своей работы Семилужин- 
ская сельская библиотека Ту- 
ганского района. Вдоль стен 
просторной комнаты расставле
ны стеллажи. На них разложе
ны книги по разделам. Чтобы 
читателю было легче выбрать 
интересующую его книгу, в 
каждом разделе указано не- 
ско.чько подразделов.

В центре зала, за столом —  
место библиотечного работника. 
Библиотекарь Мария Андреев
на Спраговская дает читателям

справки о новинках литерату
ры, советы в выборе книг.

Новая форма библиотечной 
работы нравится и читателям и 
библиотекарю.

—  Открытый доступ позво
ляет больше времени уделять 
читателю, беседовать с ним о 
книге, пропагандировать ее', 
создает непринужденн.ую об
становку, позволяет лучше 
узнать читателя,— говорит Ма
рия Андреевна.

Открытый доступ улучшил 
использование Книжного фон
да. Повысился спрос на лите
ратуру. Выдача книг возросла. 
Все меньше на полках стано
вится «забытых» книг.

В. ПОЗДНЯКОВА.

т х т ъ  и о л Е З Ш ш ж  m ja .n w T
Ежедневно в цехах и отде

лах завода «Томкабель» пяти
минутной производственной 
гимнастикой занимается до по
лутора тысяч рабочих и слу
жащих.

Уже после нескольких регу
лярно проведенных занятий 
люди почувствовали себя зна
чительно бодрее. Производст
венники стали охотнее выхо
дить на пятиминутки.

—  Мне 58 лет. —  говорит 
рабочий цеха № 8 тов. Аксе
нов. —  Много лет я проработал 
на производстве. Последние 
годы каждый раз к концу сме
ны стал чувствовать заметную 
усталость. Но, когда начал за
ниматься производственной 
гимнастикой, эхд усталость ис. 
чезла.

В конце октября был прове
ден методический семинар для 
подготовки инструкторов-об- 
щественников по производст
венной гимнастике. Их ознако
мили с подбором упражнений в 
зависимости от профессии за
нимающихся.

Для дальнейшей работы с 
инструкторами - общественни
ками создан постоянно дейст
вующий сбм:инар, который бу
дет проводиться один раз в не
делю в красных уголках цехов. 
Один раз в месяц намечает со
бираться заводской методиче
ский совет. Он организует 
смотры-конкурсы на лучшую 
постановку производственна 
гимнастики в цехах и отдела, 
будет присуждать лучшем^ 
коллективу переходящий приз.

А . НО СО ВА,
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2. Бесстанонное содержание 
и сухой откорм свиней

(Из onbima омских :^ивотноводов}

Во вчерашнем номере нашей газеты было опубликовано 
письмо группы работников сельского хозяйства, посетивших 
передовые совхозы Омской области. В первом письме члены 
делегации рассказали об опыте беспривязного содержания ко
ров в совхозе «Сосновский» Омской области.

Сегодня публикуется второе письмо членов делегации — 
об опыте бесстаночного содержания и сухого откорма свиней в 
совхозе «Лузинский» Омской области.

'Ж

' Свиноводческий совхоз «Лузин
ский» Ульяновского района Омской 
области, где мы побывали, —  это 
целая фабрика производства деше
вой свинины.

Нашу делегацию поразили про
стота устройства свинарников, обо
рудование ферм, новый, очень 
простой и выгодный способ содержа
ния свиней-откормочников, а так
же способ выращивания молодняка, 
позволяющий резко увеличить про
изводство свинины при наименьших 
затратах труда. В этом году только 
за десять месяцев совхоз произвел 
на каждые сто гектаров пашни 
около 160 центнеров свинины, а 
себестоимость килограмма свинины 
составила немногим более пяти руб
лей. Труд свинарок значительно об
легчен, а их заработная плата пои 
сокращении рабочего дня намного 
повысилась.

Вот что мы там узнали.

Так содержатся 
свиньи на откорме

Борясь за увеличение производ
ства свинины и снилсение ее себе
стоимости, работники совхоза реши
ли ввести уплотненное размещение 
откармливаемых животных в суще
ствующих помещениях.

Так родилась мысль о применении 
бесстаночного содержания откор
мочного свинопоголовья. В одном 
свинарнике, где раньше содержалось 
160 свиней, были убраны все клет
ки, устроено одно общее помещение 
с соломенной подстилкой. В нем 
размещено 550 свиней. Свиньи раз
мещаются в «логове», сооруженном 
вдоль всего свинарника по одной 
стороне его, а по другую сторону 
свинарника устанавливаются само- 
кормушки и автопоилки. Вместо 
старых кормушек, в которые зада
вались корма, специально приго
тавливаемые на кухне, вдоль прохо
да установили самокормушки. 
Устройство их неслолсио —  это вы
сокие .чари с отверстием внизу, че
рез которое комбикорм самотеком 
поступает в расположенный впи,зу 
ящик, разделенный на девять сек
ций. Расстояние ммкду секциями— 
33 сантиметра. Вот общий вид та
кой самокормушки (фото).

Для скармливания силоса устано
вили две специальные кормушки 
—  длинные ящики с решеткой на 
одной стороне. Все кормушки 
решетками обращены к  центрально
му проходу. 28 спаренных автопои
лок вполне обеспечивают водой 550 
свиней.

Автопоение устроено 
тоже просто. В середи
не свинарника постав
лен чан на 2.000 лит
ров воды. От него по 
среднему проходу сви
нарника проходит трубопровод с 
ответвлением в автопоилки. Уро
вень воды во всех автопоилках по
этому одинаков.

В переоборудованном таким обра
зом помещении на каждом квадрат
ном метре размещаются две свиньи 
(ранее на каждую приходилось по 
2 квадратных метра).

Затраты труда при новом методе 
значительно сократились. Раньше 
550 свиней обслулсивали пять сви
нарок, а теперь только одна.

В обязанности свинарки при но
вом порядке входят раскладка сило
са в самокормушки, наблюдение за 
уровнем воды в автопоилках, убор
ка 1ш о за  в центральном проходе 
и на выгульном дворике, смена 
подстилки в «логовах».

В дальнейшем, кроме переобору
дованных свинарников, в совхозе 
стали строить специальные свинар
ники упрощенного типа для бесста
ночного содержания свиней. В них 
по,да нет. Часть помещения, отве
денная под «логово», засыпается 
песком на 30— 35- сантиметров, 
сверх песка наваливается солома.

При новом метоле не надо затра
чивать труд на приготовление кор
мов, их варку или запаривание на 
кормокухне, ликвидируются затраты 
средств на топливо, (к ведь раньше 
ради приготовления кормов ежеме
сячно в совхозе сжигалось 50 цент-

неров угля). Концентраты, комби
корма засыпаются в самокормушки 
в сухом виде. Не нужно теперь 
сдабривать силос; его подвозят к  
свинарнику из траншеи. На этом 
тоже сокращДются затраты.

Самокормушки име
ют и другое преиму
щество. Раньше корм 
свиньям давали три 
раза в день. Свиньи 
с жадностью набрасы
вались на пищу, съеда
ли за один прием боль
шое количество корма, 
которое плохо переваривал орга
низм. В новых условиях свинья не 
жадничает, питается помаленьку, 
пища лучше усваивается организ
мом, следовательно, и суточный 
привес животных значительно вы
ше.

Бесклеточный способ содержания 
свиней дает возможность без допол
нительного строительства новых 
свинарников в прежних свиновод
ческих помещениях вдвое увеличить 
оборачиваемость откормочного пого
ловья за год.

Сейчас в совхозе 32192 свиньи, 
из них 700 основных и 7.000 разо
вых свиноматок. Все поголовье от
кормочников —  12 тысяч свиней—  
содержится бесклеточным методом.

Если при клеточном содержании 
свиней себестоимость одного цент
нера свинины обходилась совхозу в 
807 рублей, то теперь— в 512 руб
лей. Резко сократились трудовые 
затраты. Так, если на производство

нарка ухаживает за 2000— 3000 
поросятами. На территории лагеря 
сделан общий навес из расчета 0,25 
квадратных метра на одного поро
сенка. Навес защищает поросят от 
л;ары и непогоды. Небольшая тер
ритория около навеса отгорожена 
электропастухом, здесь установлены 
самокормушки для концентрирован
ных кормов и автопоилки. Кроме 
того, электропастухои загорожен 
участок выпаса площадью 1 ,5— 2 
гектара.

Производительность труда при 
таком содержании повышается в 11 
раз. При новом порядке свинарке

ПРИ БЕССТАНОЧНОМ СОДЕРЖАНИИ РЕЗ
КО УВЕЛИЧИВАЕТСЯ ПРОИЗВОДИТЕЛЬ
НОСТЬ ТРУДА. РАНЬШЕ 550 СВИНЕЙ ОБСЛУ
ЖИВАЛИ 5 СВИНАРОК, А ТЕПЕРЬ ТОЛЬКО 
ОДНА. ТРУД СВИНАРОК ПРИ ЭТОМ ОБЛЕГ
ЧИЛСЯ, А  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ПОВЫСИ
ЛАСЬ В 2 —2,5 РАЗА.

вып.тачивается не ’ 35 копеек за 
один килограмм привеса свиней, как 
это было раньше, а 15 копеек, одна
ко заработок ее увеличивается в не
сколько раз.

В совхозе начали переводить на 
сухое кормление концентрированны
ми кормами и подсосных маток с 
поросятами. Обычно в совхозе сви
нарники-маточники были оборудова
ны индивидуальными клетками, в 
которых размещались 36 свинома
ток с поросятами. Когда поросятам- 
сосункам исполнилось пять дней, 
подсосных свиноматок сгруппирова
ли по 3— 4 в общую клетку вместе 
с поросятами. В станке устроили 
перегородку, за которой разме
стили кормушки и поилки для 
поросят. Лаз туда устроен таким 
образом, что проходить к  кормуш
кам могут только поросята. Для 
свиноматок поставлены другие кор-
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Па снимке:
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самокормушка для сухого откорма свиней.
Фото г. Вороновой.

одного центнера свинины при ста
ром метоле затрачивалось 4,48 
человеко-дня, то сейчас —  2,9 че-

БЕССТАНОЧНОЕ СОДЕРЖАНИЕ СВИНЕЙ 
ПОЗВОЛЯЕТ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТЕ ЖЕ ПРОИЗ
ВОДСТВЕННЫЕ ПЛОЩАДИ В 3 —4 РАЗА ПРО
ИЗВОДИТЕЛЬНЕЕ.

ловеко-дня. Те же производственные 
площади при новом методе исполь
зуются в четыре раза производи- 
те.тьнее. При новом методе сокра
тился также расход кормов на про
изводство центнера свинины на 11 
кормовых единиц. Резко возросла 
производительность труда. Раньте 
за 500 свиньями-откормочника- 
ми^ ухаживали четыре свинарки, а 
сейчас одна свинарка обслуживает 
550— 600 и более свиней.

Раньше свинарка тратила на 
уход за 100 —  120 свиньями 
весь день, у нее было много трудо
емких работ, а заработная плата не 
превышала 450 рублен в месяц.
Сейчас условия работы свинарки
улучшены, облегчен ее труд, сок
ратился рабочий день, а заработная 
плата увеличилась до 1000— 1200 
рублей в месяц.

Все это говорит о большой выго
де применения нового метода содер
жания свиней —  бесклеточного.

Содержание
поросят

Совхоз по-новому организовал 
содержание поросят-отъемышей в 
возрасте от 2 до 4 месяцев в летнее 
время. Летом поросята-отъемыши 
содержатся в лагерях, и каждая сви- 

------------------------------------------------------------

мушки. Наблюдения показали, что 
свиноматки и сосунки ведут себя 
спокойно, не дерутся, сосунки хоро

шо опознают мать. Есть 
в этом методе и другое 
преимущество: под
кормка концентриро
ванными кормами гроро- 
сят-сосунков подготав

ливает их для дальнейшего кормле
ния грубыми и сочными кормами.

При таком кормлении и содержа
нии подсосных маток можно в ма
точном свинарнике на 3— 5 день 
после опороса разместить поросят в 
два с половиной раза больше, чем 
раньше. Одна свинарка может об
служивать 40— 50 свиноматок с 
поросятами.

Мы обратили внимание на выра
щивание поросят до двухмесячного 
возраста. В наших колхозах, как 
правило, поят поросят до двухмесяч
ного возраста коровьим молоком, 
обратом. Ежегодно на воспитание 
поросят до двухмесячного возраста 
в колхозах уходят десятки центне
ров молока.

Омские животноводы пошли дру
гим путем. Сейчас на выращивание 
поросят в совхозе «Лузинский» не 
тратится ни одного грамма молока. 
Его заменил другой корм —  ячмен
ная каша, или овсяная, но без ше
лухи, жареная ячменная пли пше
ничная мука, концентраты, овсяное 
или ячменное молоко. Омские свино
воды считают, что кормление моло
ком и обратом увеличивает заболе
вания поросят. Даже у старательной 
свинарки поросята не всегда могут

получать свежее парное молоко или 
свежий обрат, а скисшее молоко 
плохо усваивается организмом поро
сенка, вызывает у него желудочно- 
кишечные заболевания. Животново
ды запаривают овсяную муку, дают 
запарке отстояться, процезкивают 
ее и поят этим овсяным молоком 
поросят, либо дают его с кашей. По
росята едят его охотно. А совхоз тем 
самым экономит коровье молоко, 
значительно больше продает его 
государству.

Хочется сказать и о прогулках 
молодняка. Нередко у нас зимой 

боятся выпускать
взрослых свиней, не 
говоря уже о молодня
ке, на прогулку. Омичи 
и на это смотрят сов
сем иначе, считая, что 
прогулки укрепляют 
организм животных, за
каляют его. I

Маточное поголовье свиней в 
совхозе «Лузинский» ежедневно 
выпускается на прогулку шесть раз. 
Маленькие поросята приучаются к  
прогулкам с пятидневного возраста. 
Сначала свинарки выносят их на 
пять минут, потом на десять, посте
пенно продляя срок пребывания их 
на воздухе (до часа). Поросят вы
гоняют на прогулку дважды в день, 
причем в любую погоду, в строго 
определенные часы. Они привыкают 
к  такому режиму и в дальнейшем 
сами с нетерпением ожидают часа 
прогулки.

В большинстве наших сельхозар
телей установилось неправильное 
мнение, будто свиньям откормоч
ной группы не следует много дви
гаться. Поэтому на прогулку их, 
как правило, не выгоняют. А это 
неправильно: если животные
бывают на воздухе, у  них лучше 
аппетит, и главное —  это пред
охраняет их от простудных заболе
ваний.

Осматривая маточное стадо сви
ней на фермах совхоза, мы обратили 
внимание на то, что у каждой матки 
не менее 12— 15 поросят. Поинте
ресовались, всегда ли бывает такой 
разовый опорос. Оказалось, нет. Но 
омичи учли другое. Практика пока
зала, что невыгодно воспитывать 
под одной свиноматкой 5 — 6 поро
сят. Поэтому работники совхоза де
лают так. Если свиноматка принес
ла мало поросят, они подклады
вают этих поросят к  другой молоч
ной матке, у  которой также мало 
поросят, а первую матку йнова пу
скают в случку. Такой метод пол
ностью оправдал себя.

Большое преимущество дает 
использование разовых свиноматок. 
Их . в совхозе приходится 10 на 
каждую основную свиноматку.

Все эти передовые приемы —  
бесклеточное содержание свиней- 
откормочников в упрощенных поме
щениях, сухой откорм свиней, без
молочное выращивание молодняка, 
производительное использование ра
зовых свиноматок и другие —  дают 
возможность совхозу в короткие 
сроки производить большое количе
ство свинины при низкой ее себе
стоимости.

N Народный любительский •  • •

Коллектив художественной 
самодеятельности города Кол- 
пашево известен в области сво
ими успехами. На сцене Дома 
культуры шли произведения 
А. Островского. М. Горького, 
многие пьесы советских драма
тургов. Ставились оперетты —  
«Вольный ветер» Дунаевского, 
«Свадьба в Малиновке» Алек
сандрова, «Трембита» Милю
тина и другие. Колпашевцы 
успешно выступили нынешним 
летом на областном фестивале 
молодежи, получили почетные 
грамоты и дипломы первой сте
пени. При Доме культуры соз
даны хоровой и танцевальный 
кр'>'Ч{к.и, есть духовой оркестр.

В этом году в культурной 
жизни города произошло боль
шое событие. Колпашевцы пе
редавали друг другу эту но
вость радостно и взволнованно:

—  Слышали, у нас органи
зуется любительский народный 
театр?

Режиссером театра стал Ва
лентин Пикалов. имеющий не
малый опыт работы в художе
ственной самодеятельности. 
Начали с того, что создали бю
ро театра, в состав которого 
вошли наиболее активные уча
стники самодеятельности. Надо 
было подобрать произведение, 
над которым с увлечением на
чал бы работать молодой Кол
лектив. Выбор остановился 
на пьесе А. Софронова 
«Человек в отставке». Премье
ру этого спектакля было реше
но показать в лень работы го
родской партийной конферен
ции.

Распределяли роли, учиты
вая способности каждого люби
теля. Не хватало исполнителя 
роли интенданта в отставке 
Карпа Анисимовича Ваюры. 
Кто-то узнал, что главный тех
нолог рыбтреста Владимир 
Павлович Павлов был когда-то 
активным участником художе
ственной самодеятельности.

—  Не пойдет, пожалуй. Он 
уже пожилой человек. —  сом
невались некоторые.

Режиссер В. Пикапов встре
тился с В. П. Павловым и на 
следующий день сообщил, что 
тот согласен. А  кто же сыграет 
роль секретаря обкома Крымо
ва? Ее надо поручить опытно
му исполнителю. Вскоре на
шелся и Крымов. Это был ка- 
Ш1тан теплохода Сре.пне-Обской 
комплексной геофизической 
.экспедиции тов. Гребенников. 
Его жена, библиотетаый работ-

г '

ник, также захотела принять 
участие в спектакле. Супруги 
Гребенниковы живут на Мать- 
янге—  в 3— 4 Километрах от 
центра. Поздно ночью, после 
репетиций, не всегда успевали 
на автобус, и приходилось хо
дить пешком. Но это не поме
шало супругам стать активны- 
1УШ участниками любительского 
театра.

Постепенно все исполнители 
ролей первого спектакля были 
подобраны. Среди них оказа
лись люди' различных возрас
тав и профессий, которых объ
единила любовь к сценическо
му искусству. И воспитатель
ница детского сада А. Т. Пано
ва, и директор кинотеатра Я. В. 
Трингордт. и управляющий от
делением Госбанка И. П. Му
комолов, и кочегар А. Хитров, 
и , медицинский работник 
А. Аносова выкраивали после 
трудового дня несколько часов 
для репетиций.

С большим энтузиазмом ра
ботал над созданием своего 
первого спектакля молодой лю
бительский коллектив. Начали 
с читок пьесы .за столом. Каж
дый вдумыва.чся в свою роль, 
искал образ своего героя. Ре
жиссер В. И. Пикалов помогал 
исполнителям найти правиль
ное решение. Возникали на- 
доящие творческие беседы. 
Потом перешли на сцену.

Улучшать медицинское 
обслуживание на селе

(Обзор писем трудящихся)
с каждым годом растет сеть меди

цинских учреждений в нашей об- 
.части, пополняются кадры врачей и 
других медицинских работников. В 
редакцию газеты ежедневно прихо
дят письма, в которых советские 
люди горячо благодарят врачей за 
их большой и благородный труд, за 
возвращенное здоровье и работоспо
собность, рассказывают об улучше
нии работы медицинских учрежде
ний.

Тов. Семенова (г. Томск) в своем 
письме рассказывает о том, что ее 
муж получил очень тяжелую травму 
и был доставлен в Томскую госпи
тальную клинику. Состояние его ка
залось безнадежным. И только боль
шое мастерство врачей М. М. Со
ловьева, А. С. Лохатюка, их богатый 
опыт, заботливое и внимательное 
отношение к  больному на протяже
нии всего лечения вернули его к  
жизни.

«У этих специалистов золотые 
руки и горячие отзывчивые сердца», 
—  пишет тов. Семенова.

По следам наших выступлений
Отписка тов. Тихомирова

tit

JPoД О М О М  Л М Я М —’Д О С р О Ч Ш О
Коллектив Шегарского райпром- 

комбината обязался досрочно закон
чить строительство и сдать в экс
плуатацию новый пошивочный цех, 
раньше срока выполнить годовой 
план по обжи: у кирпича и выпуску 

. мебели.
Строительство цеха завершается. 

Идут отделочные работы.
Хорошо трудится коллектив кир

пичного завода. Благодаря внедре
нию новой техники резко повыси
лась производительность труда, об

легчился труд рабочих. Если рань
ше на заводе вырабатывали по 100 
тысяч штук кирпича в месяц, то г 
октябре его выдали 220 тысяч 
штук.

Рабочие заво.да Григорий Чури
ков, Геннадий Романенко и Зоя 
Токмакова готовят дрова для обжи
га кирпича. Они выполняют днев
ные задания на 180— 200 процен
тов. Подстать ИИ и шофер Алек
сандр Шараев, работающий на вы
возке дров ,, —

Отлично трудятся молодые рабо
чие А. Скоблина. Р, Блумберге н 
Г. Чурикова на загрузке печей и 
выгрузке кирпича. Члены этого зве
на борются за звание ударников 
коммунистического труда.

Благодаря экономному расходова
нию сырья, повышению производи
тельности труда и снижению себе
стоимости продукции комбинат за 
десять месяцев этого го.да уже по
лучил 44 тысячи рублей прибыли.

П. СТОЯНИИ.

Этот снимок был опубликован в 
нашей газете в начале сентября 
нынешнего года вместе с коррес
понденцией «Но недолго горели 
костры...». А второй снимок (вни
зу) сделан позавчера. Сравните 
эти фотодокументы и вы убеди
тесь, что они ничем не отличают
ся друг от друга, если, конечно, 
не брать в расчет перемену вре
мени года...

На обоих снимках запечатлена 
строительная площадка, на кото
рой уже давно должно было бы 
красоваться трехэтаншое здание 
общежития для питомцев томской 
школы-интерната № 2. Вот в та
ком состоянии эта стройка пребы
вает уже третий год. Третий год 
руководители управления строи
тельства и промышленности 
строительных материалов Томско
го совнархоза дают обещания ус
корить работу. Но только обеща
ют, Сроки аавершенид строи-

тельства переносятся с весны на 
осень, а потом — с осени на вес
ну...

Об этом и говорилось в коррес
понденции «Но недолго горели ко
стры...». опубликованной в нашей 
газете более двух месяцев назад. 
Тогда же редакция получила от 
начальника управления строитель
ства и промышленности строи
тельных материалов Томского сов- 
иархоза тов. Тихомирова ответ на 
это выступление газеты.

«Описанные факты в заметке,— 
сообщал тов. Тихомиров, — пра
вильно вскрывают действительное 
положение со строительством об
щежития интерната...».

И далее:
«Руководством управления 

строительства и промышленности 
строительных материалов совнар
хоза, совместно с руководителями 
стройтреста JNa 97 и УНР-_739, 17

Председатель Асиновскогп райко
ма союза медицинских работников 
тов. Дрейт в своем письме расска
зывает о том, как проходит в Аси- 
новском районе общественный смотр 
работы медицинских учреждений. 
Смотр вызвал большую активность 
среди медицинских работников, ко
торые вносят много предложений по 
улучшению обслуживания населе
ния. Улучшилась работа поликлини
ки и скорой помощи. Колхоз 
«Россия» предоставил иовое 
помещение для Филимоновского 
медицинского пункта.

В ходе смотра выявляются и не
достатки в медицинском обслужи
вании, намечаются пути их устране
ния.

Но наряду с такими письмами по
ступают и другие, в которых трудя
щиеся указывают на недостатки, 
имеющиеся в работе учреждений 
здравоохранения.

Председатель исполкома Самусь- 
ского поселкового Совета тов. Мо
лодцов пишет, что в Самусьской ли
нейной больнице, обслуживающей 
население нескольких населенных 
пунктов, не хватает врачей. Вопрос 
о кадрах ставился много раз перед 
Сибводздравотделом, в ведении ко
торого находится больница, но ре
зультатов пока нет. Обещания на
править врачей не выполняются.

Пенсионер тов. Замятин из села 
Нарым Парабельского района пишет 
о том, что за последнее время амбу
латория в этом селе укомплектована 
специалистами —  хирургом, тера
певтом, врачом по детским болезням. 
Но зубного врача по-прел{нему нет. 
Кроме того, амбулатория в селе рас
положена в неприспособленном по
мещении.

А  в это время за 
кул1исами, в мастер- 

: ской художника
о Г. Пионтковского, соз

давались декорации,
Г. ПИ0НТК01ВСКИЙ —
опытный театральный 
художник, много лет 
работал в профессио
нальных коллективах, 
Он вкладывал все 
свое умение, чтобы- 
помочь любительско- 

•* му театру создать
, полноценный спек.

такль. Много забот и 
волнений было у не- 

'  го. Не хватало нуж-
 ̂ ных материалов, не

' Ш  удовлетворяло осве.
щеиие сцены. Прихо-

I  лилось надеяться на
свою выду'мку и фан- 

- « тазию.
' На днях на улицах

; города появились
I  афиши о первом спек-
 ̂ ^  такле народного теат-

Ра.
Зрительный зал 

городского Дома 
культуры был переполнен. 
Выступления самодеятель. 
ных артистов награжда
ются дружными аплодисмен
тами. Со своим спектаклем 
любительский народный театр 
выступит в заводском клубе 
рабочего поселка Тогур, в 
клубе Нарымской селекцион
ной станции. Его посмотрят 
тысячи зрителей.

Начало положено. Театр до
казал право на свое существо
вание. Сейчас коллектив начи
нает подготовку второго спек
такля по пьесе А. Софронова 
«Стряпуха».

Важно, чтобы молодому кол
лективу на первых порах была 
оказана всемерная поддержка и 
помощь. К сожалению, област
ной Дом народного творчества 
'ограничился лишь тем, что 
прислал методиста-гримера, 
который провел с любителями 

■ несколько бесед и практиче. 
ских занятий. Желательно, 
чтобы из областного теат
ра в Колпашево приехал 
опытный режиссер. Встре
ча любителей с профессиональ
ным режиссером дала бы им 
большую творческую зарядку. 
Народный любительский театр 
—  дело новое, интересное и, 
как все новое, требует очень 
внимательного отношения, под
держки. Об этом не должны 
забывать ни в областном уп- 

\ равленин культуры, ни твор- 
1 ческие работники областного 
[драматического театра имени
В. П. Чкалова.

п. колотовкин,
V

На снимке: сцена из второго 
акта пьесы А. Софронова «Че. 
ловек в отставке» (в квартире 
секретаря обкома Крымова). В 
ролях: Крымов — артист нз- 

J родного театра капитан тепло. 
> хода Средне-Обской комплекс. 
 ̂ ной геофизической экспедиции 

5 Е. Гребенников, врач — еле. 
J сарь экспедиции А. Хитров, 
) жена Крымова — врач детско. 
/  го дома № 1 А. Аносова,
}  Фото автора.

На первенство 
Томской области 

по шахматам
2 декабря состоялось закры

тие шахматного чемпионата обла
сти.

Первое место и звание чемпио
на области завоевал техник 
«Теплоэлектропроекта» А. Ива. 
нов. Он одержал 9 побед при од. 
ном поражении и одну партию 
сыграл вничью.

Удачно выступил в этом турни
ре В. Пожильцев («Труд»), за
нявший второе место с результа
том 8,5 очка. Только на пол-очка 
отстал от него неоднократный по
бедитель областных и городских 
чемпионатов г. Томска В. Хар
ламов («Труд»).

На четвертом месте —  Г. Бра
славский (НИИ ТПИ), набравший
7,5 очка.

Неудачно выступил в тургшре 
чемпион Томска В. Кузьмин 
(ТЭМИИТ), занявший пятое ме- 
сто (7 очков).

Три победителя турнира на. 
граждены памятными жетонами и 
дипломами областного совета Сою. 
за спортивных обществ и органи
заций.

Призеры областного чемпиона
та примут участие в зональных 
шахматных соревнованиях первен
ства РСФСР, которые состоятся 
в Тюмени в январе будущего го
да. Н. ЙЕСНЯК.

сентября рассмотрен вопрос о 
строительстве общежития интер
ната при пятнадцатой школе в гор. 
Томске. И. о. управляющего 
стройтрестои № 97 тов. Гольд, 
штейну и начальнику УНР.739  
тов. Семенюку дано указание во. 
зобновить строительство общежи. 
тия с 2 0  fceHia6 pH с . г.».

■ I

Но и по сей день никаких приз
наков возобновления работ не 
видно. Все остается неизменным.

Неизменны в своем поведении и 
руководители управления строи
тельства и промышленности строи, 
тельных материалов совнархоза и 
строительных организаций, кото, 
рым поручена эта важная строй, 
ка. Они продолжают обещать. 
Продолжают отделываться отпис
ками.

Не пора ли положить конец 
этой безответственности и очко
втирательству!

___ о 9 - yi

f г-

ШШ
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СИЛЫ ЛАГЕРЯ СОЦИАЛИЗМА
НЕПОБЕДИМЫ!

Зарубежные отклики на речь товарища Н. С. Хрущева
Речь Первого секретаря ЦК 

КПСС, Председателя Совета Ми
нистров СССР товарища Н. С. 
Хрущева на VII съезде Венгер
ской социалистической рабочей 
партии находится в центре внима
ния зарубежной общественности и 
печати.

Все польские центральные газе
ты поместили обширные выдерж
ки из речи Н. С. Хрущева, а 
«Трибуна люду» опубликовала 
полный текст речи. В заголовках 
газеты подчеркивают; «Силы ла
геря социализма непобедимы», 
«Борьба за мир неразрывно свя
зана с защитой достижений социа
лизма», «Мощь Советского Союза 
и всего социалистического лагеря 
растет изо дня в день».

Пражская газета «Руде право» 
напечатала речь Н. С. Хрущева 
под крупным заголовком; «Наша 
борьба за мирное сосуществова
ние, за прочный и устойчивый 
мир неразрывно связана с защи
той великих завоеваний социализ
ма».

Центральные газеты Румынии 
напечатали подробное изложение

речи Н. С. Хрущева на видных 
местах и под кр.упными заголов
ками: «Наша борьба за мирное 
сосуществование неразрывно свя
зана с защитой великих завоева
ний социализ.ма» («Скынтейя»), 
«Мощь Советского Союза и всего 
социалистического лагеря растет 
изо дня в день» («Ромыниа либе- 
ра»), «Советский Союз в своей’ 
полит1ше будет всегда применять 
великие принципы мирного сосу
ществования» («Скынтейя тине- 
ретулуй»).

Орган ЦК СЕПГ «Нейес Дейч- 
ланд» (ГДР) подчеркивает в за
головке: «Н. С. Хрущев осуждает 
враждебную разрядке напряжен
ности политику Аденауэра». Со
ветское правительство, указывает 
«Берлинер цейт.унг», стремится к 
мирному договору о обоими гер
манскими государствами. .Однако, 
если все усилия будут безрезуль
татными, Советский Союз заклю
чит мирный договор с FepMaHCKOji 
Демократической Республикой. 
Бажное значение речи Н, С. Хру
щева на съезде БСРП отмечает 
газета «Нейе цейт». Она подчер
кивает, что в этой речи содержит

ся серьезное предостережение по 
адресу Аденауэра и выдвигается 
решительное требование добиться 
международного взаимопонима
ния.

Английские газеты особо выде
ляют заявление Н. С. Хрущева о 
том, что Советское правительство 
по-прежнему выступает за ско
рейший созыв совещания на вью
щем уровне. Б передовой статье 
газета «Дейли экспресс» призыва
ет Запад «не теряя времени разъ
яснить, что он разделяет стремле
ние русского руководителя и его 
чувство нетерпения». Б то же 
время газета резко критикует
канцлера ФРГ Аденауэра за по
пытки саботировать совещание на 
высшем уровне. «Дейли экспресс» 
подчеркивает, что Аденауэр
«стремится продлить нынешнее 
нетерпимое положение в Европе», 
ибо он надеется, что это положе
ние поможет осуществлению ре
ваншистских устремлений Запад
ной Германии. «Такова цель Аде
науэра, —  заявляет газета, —  но 
это не цель английского народа».

(ТАСС).

В интересах доверия 
и взаимопонимания

НА VII СЪЕЗДЕ ВСРП
БУДАПЕШТ. 2 декабря. Кор

респондент ТАСС А. Семенов пе
редает: Сегодня на утреннем засе
дании VII съезда Венгерской со
циалистической рабочей партии 
продолжались прения по докладам 
Яноша Кадара и Иене Фока.

Делегат от Будапешта рабочий- 
литейщик Тибор Фабри рас
сказал о движении бригад социа
листического труда в Венгрии, 
охватившем всю страну.

Член Политбюро и секретарь 
ЦК ВСРП Дьюла Каллаи остано
вился на вопросах идеологической 
работы партии и культурной ре
волюции. Он отметил, что ныне 
на завершающем этапе построения 
основ социализма в Венгрии важ
нейшей задачей является воспита
ние масс в марксистско-ленин
ском духе.

Делегат Янош Шейтер расска
зал об опыте социалистического 
преобразования сельского хозяй
ства. Он заявил, что гаран
тия достигнутых успехов за
ключается в той сплоченности и 
единстве, которыми ныне характе
ризуется положение внутри пар
тии, и в ее отношениях с масса
ми, а также в тесном сотрудниче
стве со странами социалистиче
ского лагеря.

Съезд приветствовала делега

ция венгерской молодежи— пред
ставители коммунистического
Союза молодежи, пионеров, уча
щейся и трудящейся молодежи, 
молодых воинов венгерской На
родной армии. От имени венгер
ской молодежи делегация вручила 
альбом с/отчетом о выполнении 
обязательств, взятых молодежью 
в честь VII съезда БСРП.

От имени братских коммунисти
ческих и рабочих партий на ут
реннем заседании съезд привет
ствовали главы делегаций KoMivry- 
нистической партии Чехословакии 
Карел Бацилек, Коммунистиче
ской партии Австрии —  Ф. Фюрн- 
берг. Румьшской рабочей партии 
—  Эмиль Воднараш и Польской 
объединенной рабочей партии —  
И Лога-Совиньский.

V
БУДАПЕШ Т. 3 декабря. Кор

респондент ТАСС А. Семенов пе
редает: На вчерашнем вечернем 
заседании VII съезда Венгерской 
социалистической рабочей партии 
член Политбюро ЦК ВСРП Лайош 
Фехер остановился на некоторых 
вопросах социалистического пре
образования сельского хозяйства.

Председатель Президиума Вен
герской Народной Республики 
Иштван Доби также посвятил 
свою речь развитию сельского хо-

ФИЛЬМ „и. с. ХРУЩ ЕВ  
В  А М ЕРИ К Е' НА Э К РАН А Х  

ПЕКИНА
ПЕКИН. 2 декабря. (ТАСС). С 

большим успехом на экранах кино
театров многих городов Китая де
монстрируется цветной докумен
тальный фильм «Н. С. Хрущев в 
Америке».

Трудящиеся Китая проявляют

большой интерес к этому фильму 
о поездке главы Советского прави
тельства в США. В Пекине фильм 
демонстрировался в 4 кинотеатрах 
в течение 16 дней. За это время 
его просмотрело около 10 0  тысяч 
жителей китайской столицы.

ФилЬм „Н. С  Хрущев 
в Америке" в ФРГ

БОНН, 2 декабря. (ТАСС). По
сольство СССР в ФРГ организо
вало просмотр цветного докумен
тального фильма «Н. С. Хрущев 
в Америке», на котором присут

ствовало свыше 1 0 0  западногер
манских и иностранных журнали
стов.

Фильм был встречен с большим 
интересом и вызвал горячие 
аплодисменты зрителей.

зяйства, и в частности, производ
ственно-кооперативному движе
нию.

Генеральный секретарь совета 
профсоюзов Венгрии Янош 
Брутьо в своем выступлении за
явил. что профсоюзы согласны с 
изложенной в докладе Централь
ного Комитета развернутой про
граммой социалистического строи
тельства.

На вечернем заседании с при
ветствиями от имени братских 
коммунистических и рабочих пар
тий к съезду обратились главы 
делегаций Болгарской коммуни
стической партии Енчо Стайков, 
Коммунистической партии Герма
нии —  Макс Рейман, Албанской 
партии труда —  Хюсни Капо, 
Трудовой партии Кореи— Пак Ден 
Ай и Коммунистической партии 
Индонезии Д. Айдит.

В общих поисках путей и 
средств, способствующих прекра
щению ХОПО1ДН0Й войны, созданию 
атмосферы доверия и взаимопони
мания между народами, большую 
роль призваны сыграть междуна
родные культурные и научно-тех
нические связи. Поэтому у всех 
людей доброй воли глубокое удов
летворение вызывают результаты 
закончившихся вчера в Лондоне 
англо-советских переговоров о 
культурном сотрудничестве.

Вопреки предсказаниям некото
рых пессимистов или недоброже
лателей, пытавшихся бросить тень 
на эти переговоры, последние за
вершились вполне успешно и, как 
теперь выяснилось, протекали в 
дружественной обстановке.

Новое соглашение, рассчитанное 
на срок до 1 апреля 1961 года, 
предусматривает широкую про
грамму обмена учеными, специали
стами, театральными и музыкаль
ными коллективами, выставками. 
Оно должно также содействовать 
разностороннему культурному и 
научному сотрудничеству между 
неправительственными организа
циями обеих стран.

Официальные представители 
обеих сторон выразили уверен
ность в том, что новое соглашение 
будет способствовать улучшению 
антло-советских отношений. Такое 
же мнение высказывают сегодня и 
многие комментаторы лондонских 
газет, приветствующие расшире
ние сотрудничества между СССР и 
Англией.

Соглашение, заключенное в 
Лондоне, является одним из звень
ев постоянно удлиняющейся цепи 
культурных связей Советского Со
юза с другими странами. Связи 
эти весьма многообразны и рас
пространяются как на государст
венные, так и на обществе|Нные 
организации обеих стран.

О масштабах контактов Совет
ского Союза с другими государст
вами можно судить хотя бы по то
му, что за последние три года в 
зарубежные страны выезжало бо
лее двух миллионов советских 
граждан и за это же время в Со
ветском Союзе побывало более по- 
.путорэ миллионов иностранцев. 
Большую активность в расшире
нии международного культурного 
сотрудничества играет Союз совет

ских обществ дружбы и культур
ной связи с зарубежными страна
ми, насчитывающий 32 таких об
щества. Сессия Совета этого об
щества, начавшаяся вчера в Моск
ве, проходит под знаком стремле
ния к дальнейшему развитию пло
дотворных дружественных контак
тов с другими странами.

Лондонским переговорам пред
шествовали переговоры в Москве 
о научно-техническом и культур
ном сотрудничестве между Совет
ским Союзом и США, успешно за
кончившиеся 21 ноября. Они про
водились в соответствии с коммю
нике о результатах обмена мне
ниями между главами правительств 
обеих стран во время недавней 
памятной поездки Н. С. Хрущева 
в США. Переговоры завершились 
соглашением о сотрудничестве 
СССР и СШ А в различных обла
стях науки, техники, образования, 
здравоохранения, общественной 
деятельности, культуры и спорта 
сроком на два года. Это собы
тие было встречено с большим 
удовлетворением в обеих странах. 
Газета «Крисчен сайенс монитор» 
справедливо отметила, что от луч
шего понимания друг друга «вы
играют как американский, так и 
русский народы».

Расширение «области согласия» 
между обеими странами приветст
вовала и «Нью-Йорк тайме». Газе
та «Иью-Иррк геральд трибюн» 
назвала опыт советско-американ
ского сотрудничества в области 
науки, техники и культуры «одним 
из наиболее успешных послевоен
ных вкладов в дело создания проч
ных основ для мира». Нельзя не 
согласиться с этой газетой, когда 
она заявляет, что «взаимопонима
ние ведет к дальнейшему усиле
нию взаимопонимания».

Расширение культурного и на
учно-технического сотрудничества 
Советского Союза с Соединенными 
Штатами, Англией и многими дрч- 
гими странами является новым 
конкретным доказательством воз
можности взаимно выгодного со
трудничества между государства
ми. Оно, несомненно, содействует 
дальнейшему улучшению между
народного политического климата.

И. ОРЛОВ, 
обозреватель ТАСС.

Пресс-конференция президента 
С Ш А Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН. 2 декабря. Кор
респондент ТАСС В. Парамонов 
сообщает: Сегодня состоялась
пресс-конференция президента 
Д. Эйзенхауэра, во время которой 
он высказался по поводу цели 
своей поездки в страны Европы, 
Азии и Ближнего Востока. Прези
дент заявил, что он намерен во 
время поездки продемонстрировать 
подлинные намерения США, кото
рые, по его словам, заключаются 
в поисках методов обеспечения ми
ра. Эйзенхауэр сказал, что, судя 
по сообщениям, поступающим из- 
за границы, во многих странах 
мира, в том числе «среди друзей 
Америки» существуют большие со
мнения относительно того, действи
тельно ли СШ А искренне стре
мятся к миру. Поэтому, сказал 
Эйзенхауэр, я решил предпринять 
усилие, которое не требовалось 
ни от одного моего предшественни
ка на посту президента. Я намерен 
посетить ряд стран и объяснить 
в точности, что мы стараемся де
лать. Президент в связи с этим 
оказал, что главным чаянием Аме
рики являются поиски методов.

которые позволили бы обеспечить 
мир во всем мире.

Из ответов на другие вопросы 
видно, что в ходе своей предстоя
щей поездки Эйзенхауэр намерен 
подчеркивать принцип урегулиро
вания спорных международных 
вопросов путем мирных перегово
ров.

В ответ на вопрос, может ли он 
что-либо сказать о перспективах 
женевских переговоров о прекра
щении термоядерных испытаний, 
Эйзенхауэр заявил, что правитель
ство СШ А не только придает боль
шое значение женевским перегово
рам о прекращении термоядерных 
испытаний, но и связывает с эти
ми переговорами надежды на до
стижение конструктивных резуль
татов.

Касаясь внутренних проблем, 
президент затронул вопрос о го
сударственном бюджете СШ А на 
предстоящий 1959— 60 бюджет
ный год. Он признал, что и в этом 
году Соединенным Штатам не 
удастся сбалансировать бюджет и 
свести его без дефицита. Сокра
щение бюджетных поступлений,

„Советский п р о г р е с с  в о б л а с т и  
г и д р о э л е к т р о с т а н ц и й  ф е н о м е н а л е н U

ВАШ ИНГТОН, 1 декабря. 
(ТАСС). «Советский прогресс в об
ласти гидроэлектростанций фено
менален»— так озаглавлена статья, 
опубликованная в газете «Стар». 
Автор статьи корреспондент газе
ты А. Радин, сопровождал делега
цию представителей конгресса 
США, котор'ая ознакомилась со 
строительством гидроэлектростан
ций во время недавней поездки в 
СССР.

«Американцы, —  говорится в 
статье, —  болезненно осознали 
превосходство русских в области 
исследования космоса. Делегация, 
представляющая два комитета 
американского сената, возвратив
шаяся недавно из месячной по
ездки в Советский Союз, за время 
которой она покрыла расстояние 
в 1 2  тысяч миль, имеет убедитель
ные доказательства того, что Со
ветский Союз перегнал Соединен
ные Штаты и в области строитель
ства гидроэлектростанций.

Мы не можем позволить себе 
беспечно относиться к русской 
программе производства гидро
электроэнергии и к возможному 
влиянию этой программы на меж
дународные дела. Недооценка ее 
масштабов и значения могла бы 
оказаться такой же опасной, как 
и беспечное отношение к прогрес
су русских в области создания 
управляемых снарядов и ракет.

И в самом деле, энергетическая 
программа, хотя она и менее эф
фектна, в конечном счете может 
иметь даже большее значение, чем 
программа в области ракет и ис
следования космоса, ибо электро
энергия составляет основу про
мышленной мощи современного го
сударства».

«Делегация, —  указывает '  да
лее корреспондент газеты «Стар». 
— осмотрела строительство десяти 
гидроэлектростанций на семи ре
ках —  от Украины до района озе
ра Байкал в Сибири. Члены деле
гации имели также многочислен
ные встречи с представителями 
советского Министерства строи
тельства электростанций и посети
ли теплоэлектростанции, различ
ные другие электроустановки и 
4 гидроэлектрических института.

Мы обнаружили следующие до
казательства того, что русские за
нимают сейчас ведущее в мире 
место по производству гидроэлект
роэнергии:

1) У  русских уже вступила в 
строй крупнейшая в мире гидро
электростанция —  Куйбышевская 
— мощностью 2.300 тыс. киловатт. 
До завершения строительства 
Куйбышевской ГЭС крупнейшей в 
мире была американская гидро
электростанция «Грэнд кули» 
мощностью 1.900 тысяч киловатт.

2) Русские заканчивают строи
тельство другой гидроэлектро
станции — Сталинградской,— мощ
ность которой будет превосходить 
мощность Куйбышевской ГЭС —  
она будет равна 2.530 тысячам 
киловатт.

3) Строится гидроэлектростан
ция на реке Ангаре в Сибири, ее 
вступление в строй намечается на 
1961 год: она должна иметь мощ
ность 4.500 тыс. киловатт— в два 
с лшпним раза больше, чем 
«Грэнд кули».

4) Еще одна гидроэлектростан
ция в Сибири — Красноярская, ко
торая сейчас строится, будет обла
дать Мощностью не менее 5 млн. 
киловатт, что вдвое превышает

мощность всех 31 станций в доли
не реки Теннесси.

5) Русские создали новую тех
нику, которая, по их утверждению,
революционизирует» искусство 

строительства гидроэлектростан
ций. Образцы их некоторых новей
ших работ в этой области были 
продемонстрированы группе сена
торов.

6 ) Электроэнергия передается в 
Советском Союзе на значительно 
большие расстояния, чем в Соеди
ненных Штатах, и русские ставят 
перед собой цель создать взаимо
связанную систему электропереда
чи, простирающуюся от Владиво
стока на востоке до Ленинграда 
на западе на расстояние примерно 
в 4 тысячи миль. Уже сейчас рус
ские передают электроэнергию бо
лее чем на 600 миль. Наши са
мые длинные линии передач рав
ны около 300 миль.

7) Русские передают электро
энергию более высоких напряже
ний. чем в Соединенных Штатах. 
Самое высокое напряжение, ис
пользуемое сейчас в Соединенных 
Штатах, —  345 тыс. вольт. Рус
ские передают энергию напряже
нием 400 тыс. вольт, а в ближай
шие месяцы повысят ее до 500 
тыс. вольт. Кроме того, они соби
раются передавать энергию по
стоянного тока до 800 тыс. вольт. 
Значение использования такого 
болёе высокого напряжения состо
ит в том, что они могут переда
вать большую энергию на боль
шие расстояния.

8 ) На русских гидроэлектро
станциях используются более 
крупные генераторы, чем в Соеди
ненных Штатах. Самые крупные

сказал президент, делает перспек
тивы достижения сбалансированно
го бюджета к концу нынешнего 
года весьма неустойчивыми.

Президент отметил при этом 
отрицательную роль огромного го
сударственного долга США. Он 
напомнил, что одних только про
центов по государственному долгу 
государственная казна платит сей
час больше, чем составлял весь 
государственный бюджет СШ А в 
1940 году, когда он достигал 
9 миллиардов долларов. Президент 
назвал эти проценты «бременем» 
и «угрозой» для устойчивости 
доллара.

З А С Е Д А Н И Е  Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й  

А С С А М Б Л Е И  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 2 декабря. (ТАСС). 

Бо второй половине дня вчера со
стоялось пленарное заседание Ге
неральной Ассамблеи ООН, на ко
тором продолжались выборы 
третьего непостоянного члена Со
вета Безопасности. Как известно, 
в результате проведенных ранее 
43 туров голосования ни Польша, 
ни Турция не смогли собрать не
обходимого большинства в а/з го
лосов, причем Польша неизменно 
сохраняла , перевес. Сегодня

было проведено еще шесть 
голосований. И на этот раз 
кандидатуру Польши поддер
жали 42 делегации, а Турцию —  
39. Учитывая результаты голосо
вания, Ассамблея приняла реше
ние отложить выборы до своего 
следующего пленарного заседания.

Затем Ассамблея закончила об
суждение ряда второстепенных 
пунктов своей повестки дня, пред
ставленных рабочими комитетами, 
и приняла по ним резолюции.

В Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 2 декабря. (ТАСС). 

Политический комитет ООН про
должает обсуждение вопроса об 
Алжире. Бчера выступили пред
ставители Саудовской Аравии и 
Ирана.

По мнению главы делегации Са
удовской Аравии Ахмеда Шукей- 
ри, ООН должна полностью под
держать дело освобождения Ал
жира. Она должна поддержать 
принцип самоопределения и по
требовать, чтобы обе стороны не
медленно вступили в переговоры 
относительно достижения соглаше
ния о политических и военных 
условиях прекращения огня.

И, наконец, заявил Шукейри, 
ООН должна потребовать, чтобы 
обе стороны пришли к соглаше
нию о гарантиях, которые позво
лили бы народу Алжира выразить

свою волю в условиях полной сво
боды и независимости.

Каждому ясно, подчеркнул деле
гат Саудовской Аравии, что сколь
ко бы ни длилась война, она окон
чится победой алжирцев. Алжир 
является в такой же степени араб
ским, в какой Франция —  фран
цузской, заявил Шукейри, и толь
ко на основе этой истины может 
быть построена действительная 
дружба между Алжиром И Фран
цией, между Северной Африкой и 
Францией, между всеми арабски
ми государствами и Францией. 
Долг Организации Объединенных 
Наций, заявил в своем выступле
нии представитель Ирана Мехди 
Бакиль, состоргт в том, чтобы обя
зать обе стороны приступить к 
переговорам, в результате которых 
было бы найдено решение, прием
лемое для обеих сторон.

Сокращение доходов 
американских фермеров

у фермеров, сни-НЬЮ-ЙОРК, 2 декабря. (ТАСС). 
Несмотря на хороший урожай в 
этом году, доходы и покупатель
ная способность американских фер
меров резко сократились.

Согласно предварительным офи
циальным данным, чистый доход 
американских фермеров в этом го
ду составит в общей сложности 
1 1 , 1  млрд, долларов —  на 2 млрд, 
меньше, чем в прошлом году, и на 
4 млрд, меньше, чем в 1952 году.

Это объясняется прежде всего 
тем, что при постоянном росте роз
ничных цен, в том числе и на про
довольственные товары, оптовые 
цены, по которым торговые компа
нии скупают сельскохозяйствен

ную продукцию 
жаются.

Как сообщает газета «Фармере 
ЮНИОН геральд», выходящая в 
Сент-Поле (штат Миннесота), по 
официальным статистическим дан
ным, с 1947— 1949 годов цены, 
получаемые фермерами за сель, 
скохозяйственную продукцию, сни
зились более чем на 13 проц., в то 
время как цены на несельскохозяй
ственные продукты возросли на 28 
процентов.

Газета «Нью-Йорк тайме» отме
чает, что покупательная способ
ность фермерского доллара упала 
до самого низкого уровня за по
следние 19 лет.

Нажим американских монополий 
на Японию

генераторы на гидроэлектростан 
циях в Соединенных Штатах уста
новлены в «Грэнд кули» с расчет
ной мощностью 108 тыс. киловатт. 
Русские уже установили в Сталин
граде генераторы мощностью 115 
тыс. киловатт. Б Братске они уста
новят генераторы в 225 тыс. кило
ватт, а в Красноярске — в 500 
тыс. киловатт.

9) Хотя задача сенатской деле
гации состояла в том, чтобы озна
комиться лишь с гидроэлектро
станциями, она также узна
ла, что русские строят в Сибири 
теплоэлектростанцию мощностью 
2,4 млн. киловатт. Самая крупная 
теплоэлектростанция из всех дей
ствующих в СШ А —  Кингстон- 
ская, принадлежащая управлению 
работ в долине реки Теннесси. Ее 
Установленная мощность — 1.440 
тыс. киловатт».

Указывая далее, что в настоя
щее время общая мощность элект
ростанций в Советском Союзе 
меньше, чем в Соединенных Шта
тах, корреспондент выражает мне
ние, что СССР догонит и перего
нит СШ А по производству элект
роэнергии.

В статье подчеркивается также, 
что в СССР гидроэлектростанции 
используются «в качестве основы 
огромного комплекса нового про
мышленного развития, особенно в 
Сибири», и отмечается большая 
помощь советской промышленно
сти и советских энергетиков в 
строительстве электростанций во 
многих странах мира.

Одновременно газета указывает 
на крупные достижения энергети
ческого строительства в Китай 
ской Народной Республике.

Окончание переговоров 
Аденауэра в Париже
ПАРИЖ, 2 декабря. (ТАСС). 

Сегодня вечером закончились 
франко-германские пе(реговоры. Б 
течение второго дня переговоры 
происходили между президентом 
республики де Голлем и канцле
ром Аденауэром, которые встреча-, 
лись утром и во второй половине 
дня в Елисецском дворце.

По окончании переговоров не 
опубликовано никакого коммюни
ке.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 4 де
кабря по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, местами слабый снег, ве
тер ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ, южный, 5 — 10 
метров в секунду, температура 
воздуха по юго-западным районам 
8— 13, по остальным —  10 — 15 
градусов мороза.

5— 8 декабря по Томской o6)ia- 
сти ожидается облачная погода 
с прояснениями, временами сла
бый снег, ветер 3— 7 метро.в в 
секунду, температура воздуха 
ночью 17— 22, при прояснениях'
—  22— 27 градусов мороза, днем
—  11— 16 градусов мороза.

ТОКИО, 2 декабря. (ТАСС). 
Японская печать уделяет большое 
внимание итогам так называемого 
«совещания круглого стола», про
ходившего в Токио с 23 по 28 но
ября по инициативе американской 
организации «Бизнес интер- 
нейшнл». Б течение 6 дней амери
канские бизнесмены обсуждали с 
руководителями японского прави
тельства, лидерами делового мира 
Японии вопрос о том, «как амери
канский капитал может сотрудни
чать в осуществлении целей внеш
ней и внутренней политики Япо
нии».

Это совещание, происходившее 
при закрытых дверях, вызвало 
настороженность со стороны япон
ской общественности, печати и 
части деловых кругов, .восприняв
ших это совещание как попытку 
более глубокого вмешательства 
американских монополий во внут
ренние дела Японии.

Несмотря на секретность, от
дельные сведения о содержании 
переговоров проникли на страни
цы печати. Представители амери
канских монополий, как это видно 
из сообщений газет, предприняли 
сильный нажим на Японию, тре
буя отмены барьеров, ограничи
вающих вложение иностранньпх ка
питалов в японскую экономику и 
являющихся тормозом для широко
го потока, американских товаров р

Японию. «Бо время совещания, —  
пишет, в частности, газета «Аса
хи», —  американские финансовые 
круги проявили исключительную 
заинтересованность в вопросах 
увеличения капиталовложений в 
Японию и выступили с резкими на
падками на существующие в 
Японии законы об ограничении 
иностранных инвестиций и перево
де валюты за границу».

А  в переговорах с руководителя
ми японского правительства аме
риканские бизнесмены стремились 
доказать, что «оранжерейное раз
витие» Японии, как они охаракте
ризовали ньшешние условия, при 
которых экономика страны в опре
деленной мере ограждается от за
рубежных капиталовложений, 
«приведет к ее отставанию в уси
ливающейся международной кон
куренции».

Столь энергичный нажим, пишет 
газета, заставил забеспокоиться 
представителей японского делово
го мира. «Похоже на то, что у бе
регов Японии снова появились чер
ные корабли» (имеется в виду 
эскадра американского коммодора 
Перри, под дулами орудий которой 
правительство Японии в 1854 го
ду было вынуждено согласиться 
с экспансионистскими притязания
ми СШ А,— Прим, ред.),— заявил, 
по словам «Асахи», один из биз
несменов после совещания.

Экспансия нефтяных монополий 
США в странах Латинской Америки
МОНТЕБИДЕО, 2 декабря. 

(ТАСС). Бразильская газета «Ул- 
тима ора» опубликовала статью 
своего обозревателя по междуна
родным вопросам Пауло Силвей- 
ра «Холодная война» между Бра
зилией и Соединенными Штата
ми». Автор статьи обвиняет аме
риканское правительство в прове
дении недружелюбной политики по 
отношению к Бразилии и в попыт
ках путем экономического давле
ния вынудить Бразилию капиту
лировать перед американскими мо
нополиями. Правительство Ва
шингтона, пишет Оилвейра, боль
ше не пытается скрывать враж
дебности своей политики по отно
шению к нашей стране, отказывая 
нам в предоставлении кре
дитов и займов, «прижимая нас к 
стенке», чтобы добиться неф
тяных концессий, стараясь при 
помощи грубого вмешатель
ства в наши внутренние дела

через международный валют
ный фонд навязать Бразилии 
«план денежной стабилизации». 
Под предлогом оздоровления на
ших финансов, подчеркивает он, 
правительство СШ А хочет пода
вить наше стремление к экономи
ческому освобождению и лишить 
страну возможности защищаться 
от крупного иностранного капита
ла.

Далее автор статьи на примере 
Аргентины показывает, что пре
доставление нефтяных концессий 
американским монополиям ведет 
к ослаблению страны, к росту до
роговизны в таких размерах, что 
трудящиеся вынуждены объяв
лять массовые забастовки, чтобы 
застав1-гть правительство принять 
практические меры по поддержа
нию цен.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной цраматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова

4 декабря —  «Стряпуха».
5 декабря —  «Стряпуха». 
Начало cneiKTaKneft в 8  часов

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
4 декабря —  новый художест

венный фильм «Баллада о солда. 
те». Сеансы: 8-30. 10-15. 12-00, 
1-45, 3-30, 5.15. 7-05, 8-55,
10-45.

Детский сеанс в 10-15 утра.

Зал кинохроники
4 декабря —  художественный 

фильм «Белая акация». Сеансы:
9- 00, 10-40, 12-20, 2-00, 3-40. 

Для детей сеанс в 10-40 утра. 
Новые документальные фильмы;

«Советскому балету рукоплещет 
Америка», «На страже морских 
рубежей», «На стадионе Франк, 
лин.фильт». Сеансы: 5-20, 6-45, 
8-10, 9-35.

Кинотеатр имени И. Черных
4 декабря. Большой зал —  

«Баллада о солдате». Сеансы: 
8-50, 10-35. 12-20, 2-05, 3-50,
5-35, 7-20, 9-05, 10-50. Малый 
зал —  «Фатима». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25.

ш ет ш ш ш
Пятница, 4 декабря 

19.00. Новая кинохроника. 
19.20. Литературный концерт 
лауреата Всесоюзного конкурса 
чтецов Эдуарда Белецкого. 19.50. 
«Последние известия», 20.00. Ки
ноповесть «Обыкновенная лрофес. 
сия».

Администрация, партийная 
и . профсоюзная ' организации 
Томского шпалопропиточного 
завода с прискорбием извеща
ют о смерти начальника цеха 
пропитки ,

ПОДМАЗКО 
Владимира Дмитриевича, 

последовавшей 30 ноября, и 
выражают соболезнование род- 
отвенникам покойного.______^
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